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l Cine Sibasolly já 
recebeu mais de 
300 expectadores
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l Menor suspeito 
de homicídio é 

apreendido 
Pg. 14

Proibição do Fenol gera revolta 
de entidades  médicas goianas

A decisãonda Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) em proibir a comer-
cialização e o uso de produtos 
à base de fenol em procedi-
mentos estéticos, provocou 

reação negativa da parte de 
entidades médicas de Goiás. 
A medida, publicada no Diá-
rio Oficial da União na última 
terça-feira, 25, visa proteger a 
saúde da população brasilei-

ra, mas encontrou forte resis-
tência no ambiente classista 
médico. O Conselho Regio-
nal de Medicina do Estado de 
Goiás (Cremego), a Socieda-
de Brasileira de Dermatologia 

– Regional Goiás (SBD-GO) e 
a Sociedade Brasileira de Ci-
rurgia Plástica – Regional Goi-
ás (SBCP-GO) expressaram 
veemente discordância com a 
decisão da Anvisa. 

Página 14

Praça esportiva vai homenagear 
Tião pamonha, torcedor do Galo

 Na terça-feira, 25, a Prefei-
tura entregou a 15ª estação do 
esporte construída na gestão 
do prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos), aos moradores do 
bairro Santos Dumont. A praça 

esportiva leva o nome de Ana 
Maria Alves Elias (iniciativa 
do vereador Frederico Godoy/
Agir), e foi construída em área 
de 10,5 mil m². Nesta quinta, 
será inaugurada a estação do 

esporte no Bairro Jibran El Hadj 
que levará o nome de Sebastião 
Tavares, o Tião Pamonha, torce-
dor símbolo do Anápolis Futebol 
Clube. A iniciativa foi do verea-
dor Luzimar Silva (PP). Página 4

Caiado compara governo 
Lula às gestões de Collor e 
Dilma, e cita "desordem"

O governador Ronaldo Caia-
do (UB) afirmou que o Brasil 
vive um momento de "desor-
dem institucional", comparável 
aos períodos de crise dos gover-
nos de Fernando Collor e Dilma 
Rousseff, ambos alvos de im-
peachment. A declaração ocor-
reu em entrevista ao Estadão/

Broadcast nesta quarta-feira, 
26. Durante a entrevista, Caiado 
também reforçou ser pré-candi-
dato à Presidência da República 
em 2026. O chefe do Executivo 
goiano se posiciona como uma 
alternativa ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, caso este 
busque a reeleição.

UEG cria estação meteorológica 
que auxilia os produtores locais

Uma estação meteorológi-
ca que promete custo signifi-
cativamente menor do que as 
estações de mercado é tema 
de estudos desenvolvidos pelo 
Laboratório de Agrometeo-
rologia e Análises Climáticas 
(LAAC) da Universidade Esta-
dual de Goiás (UEG), Unida-
de Universitária de Palmeiras 
de Goiás. Vai fornecer infor-
mações sobre as condições 
do tempo, que ajudam áreas, 
como a agricultura. Página 15

l Rede já admite 
diálogo com PSOL e 
afirma que respeita 

a federação
 Pg. 3

l PRTB pode 
apoiar PSDB em 
troca de apoio à 

chapa proporcional
Pg. 3
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A Assembleia Legislativa de Goiás (Ale-
go), assim como faz todos os anos, realiza 
sessão especial nesta sexta-feira, 28, às 19 
horas, no Plenário Teotônio Vilela, da Câ-
mara Municipal de Anápolis. A solenidade 
presta homenagem aos 117 anos da cida-
de, comemorado em 31 de julho. A sessão 
é realizada pela Alego, com o respaldo dos 
deputados estaduais anapolinos: Antônio 

Gomide (PT), Amilton Filho (MDB), Co-
ronel Adailton (SD) e Vivian Naves (PP). 
O legislativo anapolino é parceiro da ini-
ciativa. O presidente, vereador Domingui-
nhos do Cedro (PDT) disponibilizou toda 
a estrutura do plenário para a realização 
do evento, inclusive a geração de trans-
missão, ao vivo, pelo Canal da TV Câmara 
no Youtube. 

Alego faz sessão em Anápolis, para 
celebrar os 117 anos da cidade

ANIVERSÁRIO

GO010 / BR060

UB+PL?

Repercutiu

Encontro

No início de junho foi aprovada na Alego 
a estadualização de uma estrada vicinal que 

liga a GO-010, em Bonfinópolis, à BR-060, 
em Anápolis, passando pelo distrito do tre-
vo de Zé Rosário e pelos povoados de Vila 

Nova (Vilinha) e Vila São Vicente/Igrejinha 
(em Anápolis) até o Daia. A matéria foi de 

iniciava do deputado Issy Quinan (MDB) e 
foi enviada para análise do Executivo. 

Em Goiânia, o União Brasil tenta atrair 
o PL, até com a possibilidade de indicar 
a vice de Sandro Mabel, pré-candidato a 

prefeito do UB. O MDB fica preterido. Em 
várias oportunidades o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) comentou que, nas 

cidades onde o União fosse cabeça de 
chapa, seu partido seria vice. E, na hipó-

tese inversa, o UB seria vice. Em Goiânia e 
Anápolis essa composição parece distante. 

Os bastidores políticos de Anápolis fervi-
lharam nesta quarta-feira, 26, após circular a 
informação de que o médico Walter Vosgrau 

teria sido sondado para ocupar a vice na 
chapa do pré-candidato a prefeito pelo PL, 
Márcio Corrêa. Houve tentativa de desacre-
ditar a notícia, mas fontes do próprio MDB 
confirmaram que a sondagem realmente 

existiu. Vosgrau está filiado ao MDB.

No contexto da busca de um vice para 
a chapa majoritária encabeçada pelo 

PT, o pré-candidato a prefeito, deputado 
estadual Antônio Gomide, teria agenda 
marcada para os próximos dias com o 

presidente da Assembleia de Deus Ma-
dureira, pastor Bertiê Adais Magalhães. 

É de conhecimento público que Gomide 
tem preferência por um evangélico como 

companheiro de chapa. 

O advogado Carlos Alberto Lima, especialista 
em eleições, citou o artigo 37 da Lei nº 9.504, de 30 
de setembro de 1997 (Lei das Eleições), para corro-
borar com seu entendimento de que, no ambiente 
das igrejas, é vedada a prática de pedir votos para 
candidatos. A lei define que “Nos bens cujo uso de-
penda de cessão ou permissão do poder público, ou 
que a ele pertençam, e nos bens de uso comum [...] 
é vedada a veiculação de propagada de qualquer 
natureza [...]”. O § 4º do mesmo artigo, conforme 
estabelecido no Código Civil (Lei nº 10.406/2002, 
define como bens de uso comum “cinemas, clu-
bes, lojas, centros comerciais, templos, giná-
sios, estádios, ainda que de propriedade privada”. 

CENTRO MÉDICO E ESPECIALIDADES JUDITHE FERREIRA 
LTDA CNPJ Nº 25.408.736/0001-24 perante a Secretaria Municipal de 
Obras, Meio Ambiente e Serviços Urbanos do Município de Anápolis 
GO, torna Público que requereu a Licença Ambiental de Funciona-
mento (LF), para a atividade: CNAE: 86.30-5/03 – ATIVIDADE MÉ-
DICA AMBULATORIAL RESTRITA A CONSULTAS e demais ativida-
des secundárias, na seguinte via: RUA CAETANO PUGLISE, N° 170, 
QUADRA 15, LOTE 11, JUNDIAÍ, ANÁPOLIS-GO. Não foi determi-
nado estudo de impacto ambiental.

Advogado confirma que é proibido fazer 
campanha eleitoral nas igrejas

EMILLY VIANA

O governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) afirmou que o Bra-
sil vive um momento de "desor-
dem institucional", comparável 
aos períodos de crise dos gover-
nos de Fernando Collor e Dilma 
Rousseff, ambos alvos de impe-
achment. A declaração ocorreu 
em entrevista ao Estadão/Broad-
cast nesta quarta-feira, 26.

"Os Poderes são independen-
tes e harmônicos. No momento 
em que não tem harmonia, está 
instalada a inconstitucionalida-
de. Falta diálogo, falta a liturgia 
do cargo, a responsabilidade de 
chamar as pessoas para construir 
um ponto de pacificação. Posso 
te dizer que nunca convivi com 
tamanha desordem institucional 
como vejo agora. Talvez, no pe-
ríodo de cassação do Collor e da 
Dilma", ponderou.

Durante a entrevista, Caiado 
também reforçou ser pré-candi-
dato à Presidência da República 
em 2026. "Sou pré-candidato à 
Presidência da República. Apre-
sentarei meu nome ao partido. 
Claro que ninguém é candidato 
de si mesmo, faz-se uma con-
venção, um trabalho de aliança, 
visita aos Estados, às lideranças, 
que já comecei a fazer. Se eu che-
gar dentro das condições que me 
deem a possibilidade de disputar, 

é lógico que trabalho para isso. 
Não nego", disse.

Caiado se posiciona como 
uma alternativa ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, caso 
este busque a reeleição. Diferen-
te de outros possíveis candidatos, 
como o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), Caiado não tem a possibi-
lidade de permanecer no posto 
atual. "Já estou no segundo man-
dato e sou o governador mais 
bem avaliado do país", destacou. 

Durante a entrevista, o políti-
co também criticou o que consi-
dera uma fragilidade do modelo 
presidencialista atual, muitas 
vezes em confronto e refém do 
Legislativo. "Sou respeitador da 
Constituição. Agora, precisamos 
saber: somos presidencialistas? 
Se é parlamentarista, vamos mu-
dar o regime do País. O que não 
pode é viver numa situação hí-
brida como essa, que não se sabe 
quem decide", opinou.

Nesta semana, o governa-
dor também participou da mesa 
"Agronegócio na economia glo-
bal" no Fórum de Lisboa, onde 
fez críticas às tentativas de um 
acordo Mercosul-União Euro-
peia. Sua fala, em que afirmou 
que "sustentabilidade não pode 
ser cortesia com chapéu alheio, 
como quer a Europa", foi ovacio-
nado.

DE OLHO EM 2026
Caiado compara Governo 

Lula a Collor e a Dilma: 
"desordem institucional"
Governador volta a se posicionar como pré-
candidato à Presidência em 2026 e critica a 

falta de harmonia entre os Poderes

Ronaldo Caiado se posiciona como uma alternativa na eleição de 2026
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A Rede Sustentabilidade 
conseguiu registrar um órgão 
diretivo em Anápolis. Uma 
comissão interventora passou 
a ter vigência válida no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) a 
partir do dia 20 de junho, com 
João Victor Sousa Martins 
como porta-voz – responsável 
pela função de presidente – e 
mais seis membros.

João Victor informou que 
ainda falta outra etapa para 
concluir a papelada da Rede 
no município, que são as pres-
tações de contas referentes 
aos anos de 2018 a 2021. “Mas 
isso não é empecilho para par-
ticiparmos das eleições, pois 
são contas zeradas”, explicou 
o porta-voz, destacando que 
como não houve movimenta-
ção nesses anos, não há difi-
culdade em regularizar a situ-
ação no TSE. 

Vencida essa etapa buro-
crática, a Rede tem outra mis-
são imediata que também é 
decisiva para o futuro eleitoral 
da sigla em Anápolis: abrir, 
finalmente, um diálogo com 
o PSOL, seu parceiro de fede-
ração, o que obriga ambos a 
caminharem juntos na cam-
panha. Em entrevista à Rádio 
Manchester, nesta quarta-fei-
ra, 26, João Victor foi questio-
nado se já havia conversado 
com os dirigentes do PSOL 
após a desistência do pré-
-candidato Eugênio Lourenço 
Dias. 

João Victor alegou alguns 
problemas pessoais, mas 

anunciou para breve uma con-
versa com o professor Marcelo 
Moreira, presidente do PSOL 
em Anápolis. “Nós vamos ali-
nhar junto com o PSOL, até 
porque existe uma federação, 
nós precisamos respeitá-la e 
ver o que vai ser melhor para 
ela”, disse. 

Desde o início do ano, a 
Rede tem defendido apoio à 
pré-candidatura de Antônio 
Gomide (PT). O desejo foi ma-
nifestado pelo porta-voz João 
Victor até mesmo quando o 
PSOL mantinha sua pré-can-
didatura a prefeito. Em dife-
rentes entrevistas o dirigente 
da Rede chegou a dizer que o 
martelo sobre esse apoio já es-
tava batido, embora membros 
do PSOL refutassem essa defi-
nição. 

João Victor está mais pon-
derado ao falar sobre o assun-
to. “Olha, o desejo da Rede em 
Anápolis é caminharmos com 
a candidatura do Antônio Ro-
berto Gomide, mas como nós 
temos uma federação, temos 
que respeitá-la e temos tam-
bém que ter essa conversação 
com o PSOL para podermos 
alinhar os pensamentos e con-
vergir com o melhor para cida-
de de Anápolis”, afirmou.

O porta-voz até admitiu 
que o desejo de apoiar An-
tônio Gomide é facilitado a 
partir da desistência de Eu-
gênio Lourenço Dias, mas é 
preciso ouvir o PSOL. “Faci-
lita, mas nós temos que ver 
o desejo do PSOL por conta 
da federação”, ressaltou João 
Victor.

PESO
Em entrevista no dia 17, a 

presidente do PSOL de Goiás, 
Cíntia Dias, afirmou que o seu 
partido tem mais peso na fe-
deração com a Rede Sustenta-
bilidade, pelo desempenho na 
última eleição e pelo número 
de deputados federais. Ela res-
saltou que o diálogo acontece 
entre as duas siglas, mas é pre-
ciso considerar a hegemonia 
do PSOL, que tem 70% da fe-
deração. 

“Então a Rede vai preci-
sar vir com a gente. A gente 
vai ouvir, a gente vai discutir, 
a gente está aberta para isso, 
mas ao fim e a cabo é uma 
discussão que o PSOL tem 
uma majoritária aí dentro da 
federação”, ressaltou Cíntia. A 
dirigente falou sobre o assun-
to respondendo a questiona-
mento sobre o fato de a Rede 
em Anápolis já ter afirmado, 
em diversos momentos, que o 
caminho é apoio à candidatu-
ra do PT. 

Questionada se, então, o 
PSOL é quem manda na fede-
ração, Cíntia disse que a pala-
vra é muito forte, que ela fica-
va com um pouco de cautela 
para dizer isso, mas “é neces-
sariamente uma composição 
muito maior do PSOL”. “Não 
que a gente não está aberta 
à discussão, a gente vai fazer 
essa discussão, mas é estatu-
tário. Se a federação delibera 
por A ou B, todos os partidos 
envolvidos na federação vão 
seguir A ou B”, reforçou a di-
rigente. (Com reportagem de 
Lucivan Machado)
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O PRTB foi procurado 
pelo PSDB e negocia um 
apoio ao pré-candidato a tu-
cano Hélio Lopes, desde que 
receba em troca recursos 
para tocar a campanha dos 
seus candidatos a vereador. 
“A gente está aberto à con-
versação, para dar uma es-
trutura para os nossos pré-
-candidatos, uma vez que o 
PRTB é um partido que não 
tem uma estrutura financei-
ra de fundo partidário”, disse 
o presidente do PRTB, Sar-
gento Pereira Júnior, nesta 
quarta-feira, 26.

“A gente precisa sim de 
um nome bom para poder 
andar [junto] e que dê con-
dições para que os nossos 
candidatos possam crescer 
a quantidade de votos para 
a nossa legenda”, completou 
o dirigente. O PRTB conta 
com o mínimo dado para 
um partido da distribuição 
do Fundo Eleitoral, que são 
R$ 3.421.737,78, mas esse 
dinheiro é para todo o país 
e deve ser direcionado para 
cidades onde a sigla terá 
candidato a prefeito. Em 
Anápolis o objetivo é lançar 
somente os 24 nomes para a 
disputa de vereador.

Pereira ressaltou que a 
conversa foi boa com o pré-
-candidato Hélio Lopes e, 
também, com Ruiter Silva, 
dirigente do PSDB anapoli-
no. Essa não foi a primeira 
conversa que o PRTB teve 
com interessados em obter o 
apoio da agremiação. O pre-
sidente do partido revelou 
também uma reunião ante-
rior com Eerizania Freitas, 
pré-candidata a prefeita do 
União Brasil. 

Sargento Pereira confir-
mou que deixou claro na 

conversa com o PSDB que 
o PRTB precisa de estrutura 
para seus candidatos a ve-
reador. “Precisa desse apoio 
para que os nossos candida-
tos possam pedir voto para 
ele, porque o candidato a 
vereador é o melhor cabo 
eleitoral que um [candidato 
a] prefeito tem. Então a gen-
te precisa dessa estrutura 
para que a gente possa estar 
levando o nome do candida-
to a prefeito e também para 
os nossos candidatos [a ve-
reador] terem votação bem 
expressiva”, salientou.

VICE
Pereira disse que os tuca-

nos perguntaram se o PRTB 
tinha nomes para oferecer 
como candidato a vice da 
chapa. Mas, opinou o diri-
gente, é preciso primeiro 
fechar uma aliança para de-
pois decidir se a estratégia 
de participar do projeto com 
um nome na vice é benéfica 
para todo o grupo. 

“O PSDB é um partido 
bom, o doutor Hélio é uma 
pessoa na qual eu tenho 
uma estima muito grande. 
Desde quando eu me enten-
do como político, sempre o 
admirei. Toda vez que tinha 
campanha para prefeito, eu 
falava que queria que o Hé-
lio entrasse”, comentou Sar-
gento Pereira.

O presidente municipal 
do PRTB disse ainda que 
toda decisão local terá a par-
ticipação da executiva esta-
dual. “Vejo com muito bom 
grado, porém a gente pre-
cisa estar desenhando esse 
projeto junto com o nosso 
presidente estadual, a gente 
está fazendo essa articula-
ção com ele”, disse Pereira. 
(Com reportagem de Luci-
van Machado)

FEDERADOS

Rede admite que 
vai dialogar com 
PSOL antes de 
tomar decisões 

PRTB pode apoiar PSDB 
em troca de suporte aos 
candidatos a vereador

No início partido dizia ter fechado aliança com o PT, mas, agora, fala 
em conversar antes com o parceiro de federação e decidir em conjunto

Dirigente do PRTB admite a conversa, com 
foco em recursos para os candidatos da chapa 
proporcional fazerem boa campanha

João Victor, da Rede, está mais ponderado ao falar sobre tratativas com petistas, e aponta para diálogo interno

Sargento Pereira revela conversas com União Brasil e com o PSDB
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Os moradores do bairro 
Santos Dumont, situado às 
margens da BR 414 logo após 
o trevo sul de acesso à Base 
Aérea de Anápolis, receberam, 
na noite de terça-feira, 25, seu 
primeiro equipamento público 
de lazer. Foi inaugurada uma 
Estação do Esporte, que leva o 
nome de Ana Maria Alves Elias. 
É a 15ª unidade esportiva en-
tregue pela gestão do prefeito 
Roberto Naves nos últimos sete 
anos e meio. 

A nova Arena está situada 
numa área de 10,5 mil me-
tros quadrados e conta com 
um campo de grama sintética 
com arquibancada, quadra, 
academia para terceira idade, 
playground e espaço de convi-
vência. Tudo isso pensado com 
acessibilidade. 

O vice-prefeito Márcio 
Cândido, que representou 
o prefeito Roberto Naves na 
inauguração, lembrou que, 
nos últimos anos, a Prefeitura 
olhou com carinho para a po-
pulação do Santos Dumont e 
realizou entregas em todas as 
áreas. “Aqui nós trouxemos as-
falto, uma Unidade Básica de 
Saúde, estamos inaugurando 
uma nova arena poliesportiva 
e, muito em breve, voltaremos 
para dar ordem de serviço para 
a reconstrução da Escola Dr. 

Adahyl Lourenço Dias”, afir-
mou. 

A Prefeitura de Anápolis, 
desde 2017, entregou Estações 
do Esporte nos bairros Buritis, 
Calixtópolis, Adriana Parque, 
Aldeia dos Sonhos, Lapa, Mo-
rada Nova, Polocentro, Setor 
Sul III, Residencial das Flores, 
Jardim Alvorada, Residencial 
do Cerrado, Jardim Tropical, 
Parque dos Pirineus e no distri-
to de Joanápolis. 

Até julho, serão inaugura-
das novas arenas no Setor Sul, 
Jibran El Hadj, Calixtolândia e 
no distrito de Souzânia. Tam-
bém está em obras uma Esta-
ção do Esporte no Copacabana. 
Um morador da região, Deyvid 
Riquelme, celebrou a chegada 
de um campo para a prática de 
futebol, academia ao ar livre e 
um parque de diversão para as 
crianças. 

HOMENAGEM
A Estação do Esporte do 

Bairro Santos Dumont home-
nageia Ana Maria Alves Elias, 
costureira que faleceu em 2011, 
vítima de câncer. O novo espa-
ço de lazer foi adotado, dentro 
do programa Adote Uma Praça, 
pela empresa Bio Instinto, de 
propriedade de Maxwell Alves 
Elias, filho de dona Ana Maria. 

O programa permite parce-
rias entre a Prefeitura e a inicia-
tiva privada para urbanização, 

manutenção e conservação de 
espaços públicos em Anápolis. 
Maxwell agradeceu a homena-
gem, lembrou da mãe e valori-
zou o novo espaço. 

"Para mim, é de extrema 
importância adotar uma pra-
ça, pois assim posso prestigiar 
a comunidade próxima à nos-
sa empresa. Nosso negócio foi 
fundado por mim e pelos meus 
pais, especialmente pela mi-
nha mãe, pois era um sonho 
dela e também meu. Conside-
ro uma grande honraria o que 
foi proporcionado hoje", disse 
o empresário.

BRUNO VELASCO

MARCOS VIEIRA 

A Prefeitura de Anápolis 
inaugura nesta quinta-feira, 
27, uma Estação do Esporte no 
Bairro Jibran El Hadj que leva-
rá o nome de Sebastião Tava-
res, o Tião Pamonha, torcedor 
símbolo do Anápolis Futebol 
Clube. A lei que homenageia 
o desportista foi aprovada na 
Câmara Municipal há cerca de 
15 dias e é de autoria do vere-
ador Luzimar Silva (PP). 

“O Tião Pamonha, que foi 
uma figura conhecidíssima, 
um torcedor nato do Anápolis. 
Viajei muito com ele nos cam-
peonatos de 1994 e 1995”, res-
salta o vereador, ele também 
um torcedor do Galo, tendo, 
inclusive, presidido a princi-
pal uniformizada do time, a 
TIT (Torcida Independente 
Tricolor).

Luzimar diz que a cons-
trução da Estação de Espor-
te também é uma indicação 
feita por ele e aprovada em 
plenário, que foi encaminha-
da ao prefeito Roberto Naves 
(Republicanos) e agora se 
concretizou.  “E como Tião 

foi desportista, veio a ideia de 
homenagear ele com esse es-
paço voltado para o esporte”, 
reforça o vereador. 

Luzimar conta que familia-
res do Tião Pamonha estarão 
no evento de inauguração, as-
sim como torcedores e aman-
tes do futebol, valorizando a 
memória da figura querida 
pela cidade. “Então, o que a 
gente deixa aqui é um convi-
te a todas as pessoas, torcedor 
do Anápolis, da Anapolina, 
pessoal que brincava com o 
Tião nas ruas, nos comércios: 
vamos todos entregar essa 
obra para a comunidade da 
região sul”, diz.

O vereador também res-
salta a importância da in-
tervenção do poder público 
para transformar uma área, 
que era utilizada como lixão, 
para a construção de um es-
paço que terá parque infantil, 
academia da terceira idade e 
também um campo de fute-
bol society que promete mo-
vimentar os praticantes da 
região. 

Desde 2017, a administra-
ção municipal já entregou Es-

tações do Esporte nos bairros 
Buritis, Calixtópolis, Adriana 
Parque, Aldeia dos Sonhos, 
Lapa, Morada Nova, Polocen-
tro, Setor Sul III, Residencial 
das Flores, Jardim Alvorada, 
Residencial do Cerrado, Jar-
dim Tropical, Parque dos Pi-
rineus e no distrito de Joaná-
polis.

Depois da obra do Jibran El 
Hadj, serão inauguradas are-
nas no Setor Sul, Calixtolân-
dia e no distrito de Souzânia. 
Também está em obra uma 
Estação do Esporte no Copa-
cabana.

A Estação do Esporte Se-
bastião Tavares fica em uma 
área de 4,8 mil metros qua-
drados e contou com investi-
mentos de R$ 1,028 milhão. O 
espaço conta com estrutura 
adequada para integração, es-
porte e lazer, a fim de fomen-
tar a convivência dos morado-
res do bairro e seu entorno. O 
projeto conta com calçada, es-
tacionamento, áreas de convi-
vência, playground, academia 
e campo de futebol society em 
grama sintética e com arqui-
bancada.

ANÁPOLIS INVESTE

Prefeitura inaugura 15ª estação 
do esporte no Santos Dumont 

Homenagem a Tião Pamonha no Jibran El Hadj

Entrega aconteceu na noite de terça-feira, 25; já nesta quinta, 27, outra unidade será entregue no bairro Jibran El Hadj

Estação, construída em área de 10,5 mil m², é o primeiro equipamento público de lazer edificado no bairro Santos Dumont 

Vice-prefeito Márcio Cândido, vereadores, secretários, desportistas e moradores 
do Santos Dumont, durante o descerramento da placa de inauguração 

Estação do esporte número 16 vai reverenciar torcedor símbolo do Anápolis FC
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STF decide que usuário pode
portar até 40 gramas de maconha

Patrick de Noronha

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) do Brasil  procla-
mou nesta quarta-feira (26/6) 
o resultado do julgamento do 
Recurso Extraordinário (RE) 
635.659, que resultou na des-
criminalização do porte de 
maconha para uso pessoal. A 
decisão foi tomada por maio-
ria de votos e redefine o porte 
de maconha como um ilícito 
administrativo, não penal.

Os ministros do STF decidi-
ram que, até que o Congresso 
Nacional legisle sobre o assun-
to, será presumido como usuá-
rio quem portar até 40 gramas 
de maconha ou seis plantas 
fêmeas. A decisão também es-
tabelece que a posse de maco-
nha para consumo pessoal não 
será mais punida com sanções 
penais, mas sim com medidas 

administrativas, como adver-
tências e programas educati-
vos.

A decisão do STF visa re-
duzir o encarceramento em 
massa de jovens por porte de 
pequenas quantidades de dro-
gas, uma prática que tem afeta-
do desproporcionalmente pes-
soas pobres e negras. A Corte 
também estabeleceu critérios 
para diferenciar usuários de 
traficantes, considerando a 
quantidade de droga e outros 
elementos investigatórios. A 
decisão tem repercussão geral, 
aplicando-se a todos os casos 
semelhantes no país.

A decisão do STF representa 
um marco na política de dro-
gas no Brasil, mudando o enfo-
que de uma abordagem penal 
para uma abordagem admi-
nistrativa e de saúde pública. 
A medida busca corrigir injus-
tiças e reduzir a discriminação 
no sistema judicial, enquanto 
aguarda uma legislação mais 
abrangente do Congresso Na-
cional sobre o tema.

Pontos Chaves
-Descriminalização: Porte 

de maconha para uso pessoal 
não é mais crime, mas um ilí-
cito administrativo.

-Critérios: presunção de 
usuário para quem portar até 

40 gramas de maconha ou seis 
plantas fêmeas.

-Sanções: medidas admi-
nistrativas como advertências 
e programas educativos subs-

tituem sanções penais.
-Impacto: redução do en-

carceramento em massa e cor-
reção de injustiças no sistema 
judicial.

Decisão estabelece que a posse de maconha para consumo pessoal não será mais punida com sanções penais

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) proclamou 
nesta quarta-feira  que o 
usuário pode portar até 40 
gramas de maconha para 
uso pessoal

Tensão máxima na Bolívia após a
entrada de militares na sede do Governo

Patrick de Noronha

O presidente boliviano, Luis 
Arce, denunciou “mobilizações 
irregulares” do exército, com 
tropas e tanques estacionados 
em frente ao palácio presiden-
cial em La Paz, na Plaza Mu-
rillo.

Esta situação gerou temores 
de um golpe de Estado, exa-
cerbados pelas declarações do 
ex-presidente Evo Morales e do 
general do exército Juan José 
Zúñiga.

O general Zúñiga, recente-
mente destituído de suas fun-
ções, expressou seu desconten-

tamento com a situação do país 
e advertiu que não permitiria 
uma nova candidatura de Mo-
rales em 2025. Gás lacrimogê-
neo e balas foram usados con-
tra cidadãos que protestavam 
contra essa mobilização militar.

Morales convocou uma mo-
bilização nacional para defen-
der a democracia. As tensões 
entre os partidários de Luis 
Arce e os de Evo Morales, am-
bos oriundos do mesmo movi-
mento socialista, são palpáveis. 
A situação é agravada pelas 
declarações de Zúñiga e pelas 
ações militares, que lembram 
os eventos de 2019, quando 

Morales foi forçado a renunciar.
A comunidade internacio-

nal, especialmente a OEA, 
condenou rapidamente essas 
ações e apelou ao respeito pela 
democracia. A situação na Bolí-
via é crítica, com altos riscos de 
desestabilização política.

O presidente Arce e seus 
aliados devem navegar com 
cautela para evitar uma esca-
lada da violência e preservar a 
ordem constitucional. A vigi-
lância da comunidade interna-
cional e o apoio às instituições 
democráticas serão essenciais 
para resolver esta crise. Clima de tensão gerou temores de um golpe de estado na Bolívia

Vereador Anselmo presta
homenagem a Advocacia Trabalhista!

Redação

O decano vereador Anselmo 
pereira realizou uma sessão de 
homenagem ao dia da advo-
cacia trabalhista, no auditório 
do Sicoob UniCentro Br, com a 
presença do presidente da As-
sociação Goiana da Advocacia 
Trabalhista- AGATRA, Fernan-
do Mendes e associados.

Na oportunidade Anselmo 
homenageio o procurador-
-chefe do Ministério Público 
do Trabalho em Goiás, Alpi-
ninho do Prado Lopes, através 
da presente moção, manifesta 
publicamente seus aplausos, 
em reconhecimento ao longo 

dos seus 28 anos de primorosos 
labores, integrando dezenas de 
forças-tarefas no combate ao 
trabalho análogo a escravidão, 
sendo também coautor e cola-
borador de obras sobre direito 
do trabalho.

Foram homenageados com 
o Troféu” A Nobreza da Advo-
cacia Trabalhista” o atual pre-
sidente, Fernando Mendes e os

ex-presidentes da AGATRA, 
o advogado e atual   presidente 
dos Egressos da UFG, Eliomar 
Pires e a Conselheira Federal 
da OAB secional Goiás e vice-
-presidente da ABRAT, Arlete 
Mesquita.

A noite de homenagem se 

estendeu aos  advogados tra-
balhistas  que foram home-
nageados com o diploma de 
Honra ao Mérito, propositura 
do vereador, que ressaltou em 
seu discurso o exímio trabalho 
realizado pela Escola Superior 
da Advocacia trabalhista, sob a 
direção da advogada e professo-
ra Cristiane Pavan.

Entre os convidados de honra 
a Desembargadora Rosa Nair da 
Silva Nogueira Reis, represen-
tando o TRT 18 região e a Presi-
dente da Comissão  Especial do  
Advogado Sênior da OAB Goiás, 
Maria Madalena Melo   Martins 
Carvelo,  representando  o presi-
dente Rafael Lara.

Eliomar Pires, presidente dos 
Egressos da UFG; Alpiniano do 
Prado Lopes, procurador-chefe 
do MPT. GO; Arlete Mesquita, 

conselheira federal da OAB e vice-
presidente da ABRAT; e vereador 

Anselmo Pereira

Fernando Mendes, atual 
presidente da Associação Goiana 

da Advocacia Trabalhista- AGATRA 
e vereador Anselmo Pereira
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Com o poder real que vem de dentro, não há nada fora do 
seu alcance’. - Deepak Chopra

Marina Silva alerta para
queimadas no Cerrado
em homenagem ao FICA

Redação

A ministra do Meio Ambien-
te e Mudanças Climáticas, Ma-
rina Silva, participou de forma 
remota da sessão em homena-
gem aos 25 anos do Festival In-
ternacional de Cinema e Vídeo 
Ambiental (FICA). Durante sua 
fala, Silva chamou atenção para 
o aumento do desmatamento 
do Cerrado e disse que as re-
giões com esse bioma podem 
“sofrer graves consequência 
em razão do desmatamento e 
queimadas”.

A homenagem foi organi-
zada pela vereadora Aava San-
tiago (PSDB). A presença de 
Marina Silva no Plenário da Câ-
mara Municipal de Goiânia era 
esperada, mas em razão da de-
cretação de situação de calami-
dade no Mato Grosso do Sul em 
razão das queimadas no Pan-
tanal, o presidente Lula (PT) 

convocou os ministros para 
discutir ações para a região.

Marina Silva destacou a im-
portância do festival em levar 
a linguagem do cinema como 
forma de conscientização e 
educação ambiental. “É um 
evento muito importante para 
a Cidade de Goiás como forma 
de homenagear o cinema brasi-
leiro, especialmente do cinema 
que trata das questões ambien-
tais. Nesses momentos difíceis 
que o Brasil passa por eventos 
climáticos extremos como no 
Rio Grande do Sul, no Panta-
nal e na Amazônia, o cinema é 
uma forma de fazer educação 
ambiental”, disse.

A ministra prestou home-
nagem ainda ao jornalista Wa-
shington Novaes, que morreu 
em agosto de 2020 e era refe-
rência na cobertura de temas 
ligados ao meio ambiente e aos 
povos indígenas.

Marina Silva destaca importância do FICA

Advogado Bruno Pena
denuncia perseguição
em investigação da PF

Redação

O advogado Bruno Pena 
acusou nesta segunda-feira 
(24), a delegada da Polícia Fe-
deral, Mylena Lecy Martins da 
Costa, de perseguição e condu-
ção irregular em investigação 
que culminou em sua prisão na 
Operação Fundo do Poço, em 
12 de junho.

Em coletiva de imprensa, 
Pena afirmou ter representado 
contra a delegada em dezem-
bro de 2022, após uma reporta-
gem da CNN Brasil sobre uma 
investigação sigilosa envolven-
do o extinto PROS. Seus pedi-
dos de acesso à investigação 
foram negados.

Pena alega que a delegada 
não lhe deu oportunidade de 
esclarecimento e que, mesmo 
após sua oitiva na PF, recusou-
-se a pedir o fim de sua prisão, 
alegando falta de tempo hábil.

O advogado questiona di-
versos pontos da investigação, 
incluindo alegações de super-
faturamento de contratos. Ele 
afirma que os serviços foram 
prestados com sucesso, me-
diante contrato firmado, com 
valores declarados e tributos 
recolhidos. “Se ela tivesse me 
intimado a prestar esclareci-
mentos, eu teria dado todas as 
explicações necessárias, mas 
primeiro ela pediu minha pri-
são para depois me ouvir”, pon-
tuou Pena.

O advogado classificou a in-
vestigação como perseguição 
e afirmou que a delegada não 
apurou os fatos de forma corre-
ta, ouvindo apenas um lado da 
história. Ele elogiou a atuação 
da OAB/GO e do CFOAB em 
seu caso e defendeu que auto-
ridades que abusam do poder 
sejam responsabilizadas.

Bruno Pena: condução irregular da PF na investigação

CÂMARA DE GOIÂNIA

O Centro Estadual de Atenção ao Diabetes (Cead), unidade 
do Hospital Estadual Alberto Rassi – HGG, realiza hoje o 
4º Arraiá Cumê sem Medo. O evento acontece no novo 
espaço inaugurado em maio e a festa, também, celebra os 
seis anos do Centro Estadual de Atenção ao Diabetes. Vai 
ter comidinha típica, forró pra animar a festa com o cantor 
Rodrigo Araújo e uma decoração pra lá de linda! A iniciativa 
faz parte dos projetos de humanização da unidade, que 
busca melhorar o dia a dia dos pacientes com diabetes em 
tratamento no Cead. O objetivo é mostrar que é possível 
aproveitar a festa sem comprometer a dieta e a saúde.

lO escritor Antônio Ramos Celso 
Jubé lança hoje o seu livro ‘De Xixá 
a Itapuranga’. A noite de autógrafos 
começa às 19h, no Tatersal do Parque 
Agropecuário de Itapuranga. O livro faz 
um passeio saboroso sobre a cidade do 
autor, Itapuranga.
lA torre da bandeira do Órion Business 

& Health Complex, no Setor Marista, sempre ganha 
iluminação especial em datas importantes. Neste mês 
ela recebeu as cores vermelho e branco, da bandeira do 
Japão, para celebrar a imigração japonesa no Brasil e toda 
contribuição que esse povo trouxe para o País.  
lNa sua passagem por Goiânia, o cantor Ralf, que fez 

dupla com o irmão, Chrystian, já falecido, se mostrava 
compenetrado, abatido, ainda sentindo a morte do irmão. 
No aeroporto, o cantor foi bastante cumprimentado. 
lComplicado, em São Paulo, Bruna Surfistinha foi indiciada 

por suspeitas de maus-tratos a animais: cão e três gatos. 
l’Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, batizando-

os em nome do Pai e do Filho e do Espírito Santo, ensinando-os 
a obedecer a tudo o que eu ordenei a vocês. E eu estarei sempre 
com vocês, até o fim dos tempos.’ - Mateus 28:19-20

Cead promove o seu 4º 
Arraiá Cumê sem Medo

Desburocratização
Presidente da Associação de 
Construtores do Estado de 
Goiás (ACEG), Robson dos 
Santos, se reuniu com o vice-
presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Charles 
Bento. Na pauta do encontro, 
a desburocratização no  
setor da construção civil. 

Carestia
O arroz ainda é uma pedra 
no sapato da economia 
popular, ou seja, dos 
consumidores. O seu alto 
preço ainda assusta no Brasil, 
um dos maiores produtores 
do cereal. Não dá para 
entender isso. 

Demora
A tentativa do presidente 
Lula3, em baratear o 
produto, com a importação, 
ainda não saiu do papel, 
nem chegou  
à mesa dos brasileiros. 

Simpósio
Será realizado hoje e  
amanhã, na Universidade 
Federal de Goiás (UFG), o 
simpósio ‘Mudança do Clima 
e Saúde nos Cerrados’.

Cerrados
O evento é organizado pelo 
Programa de Pós-Graduação 
em Ciências Ambientais 
(PPG/Ciamb/UFG) e 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), por iniciativa da 
Prospecção Fiocruz Cerrados. 
O objetivo é debater a 
interface entre saúde e  
meio ambiente na 
perspectiva da mudança 
climática nos Cerrados. 

Fake news
O que complica o mundo, 
principalmente o Brasil,  
é o que é dito e colocado,  
de forma mentirosa,  
ou manipulada nas  
redes sociais.

Liderando
O cartão de crédito do Sicredi 
lidera ranking de preferência 
dos usuários que possuem 
mais de um cartão, com 
percentual de 63,8%.

Pesquisa
Os dados são da Pesquisa 
Nacional de Cartões de  
Crédito (PNCC), edição 
2024, da CardMonitor.

‘O GASTO ESTÁ SENDO BEM FEITO? O DINHEIRO ESTÁ SENDO UTILIZADO PARA ALGUMA COISA QUE VAI MELHORAR O FUTURO DESTE PAÍS? EU ACHO QUE ESTÁ. NÓS 
ESTAMOS AGORA FAZENDO UMA ANÁLISE AONDE É QUE TEM GASTO EXAGERADO, AONDE É QUE TEM GASTO QUE NÃO DEVERIA TER, AONDE É QUE TEM PESSOAS QUE 

NÃO DEVERIAM RECEBER E QUE ESTÃO RECEBENDO’, PRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA (PT), SOBRE OS GASTOS PÚBLICOS

Amanhã tem arraiá da UGOPOCI e SINPOL  
O Arraiá Integração 3ª Edição UGOPOCI 
e SINPOL acontece nesta sexta-feira, às 
19h, na Chácara Tio Patinhas, no Clube 
da Ugopoci, no Setor Jardim Presidente, 
em Goiânia. A parceria entre as duas 
entidades e os presidentes, Nelma Félix 
e Renato Rick, e suas diretorias, teve 
início em julho de 2022. Desde então, 
trabalham em conjunto para a realização 
desta festança junina, sempre com muita 
animação, música, dança e barraquinhas 
com comidas típicas.

Hoje tem Cleber & Cauan no Mais 
Araguaia 
A dupla Cleber & Cauan abre a 
edição de 2024 do Mais Araguaia, 
hoje, em Aragarças. A partir das 21h, 
os sertanejos vão subir ao palco do 
Governo de Goiás, na Avenida Beira 
Rio em parceria com a prefeitura, para 
apresentar as músicas do novo álbum ‘Saúde Mental’, DVD 
que foi gravado no início deste ano. O espetáculo, também, 
vai contar com sucessos da dupla e hits consagrados ao longo 
da carreira. Cleber & Cauan destacam que o show contará com 
músicas mais românticas e outras mais animadas, prometendo 
envolver o público durante toda a apresentação. A cantora 
Jordana Felix fecha a noite de shows, às 23h.
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Lula cita Caiado como possível 
candidato ao Planalto em 2026

SUCESSÃO PRESIDENCIAL

Cloves Reges

O presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, con-
cedeu, na manhã desta quarta-
-feira (26/06), uma longa entre-
vista ao canal UOL, e, por mais 
de uma hora, falou sobre diver-
sos assuntos ligados à econo-
mia e à política brasileira. 

De acordo com o petista, o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (UB), é um dos quatro 
governadores mais alinhados 
ao ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) cogitado para disputar o 
Planalto nas eleições de 2026. 
Os demais citados por Lula são 
o governador de São Paulo, Tar-
cisio de Freitas (Republicanos), 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), e o go-
vernador do Paraná, Ratinho Jr 
(PSD).

Lula foi perguntado se, em 
virtude da inelegibilidade de 
Bolsonaro até 2030, considera 
que o governador de São Pau-
lo seria o seu principal adver-
sário numa hipotética disputa 
em 2026 e se Tarcisio de Freitas 
seria, como tem sido colocado, 
um bolsonarista moderado. 
Para o petista, não seria pru-
dente julgar o atual governador 

paulista e avaliou que o bol-
sonarismo hoje conta com ao 
menos quatro nomes que estão 
sendo colocados para a dispu-
ta, incluindo aí o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado.

“O bolsonarismo tem pers-
pectiva de ter quatro candida-
tos em 2026, entre os nomes 
mais proeminentes. Ele tem o 
Tarcísio, que é o governador 
do estado mais importante, ele 
tem o Zema, que é o governa-
dor do segundo estado mais 
importante, ele tem o Caiado, 
que está se colocando para ser 
o candidato, e tem o Ratinho, 
do Paraná. E isso não quer di-
zer que o Lula foi inteligente 
para descobrir esses candida-
tos. Não. São governadores de 
estados importantes que po-
dem ser candidatos”, explicou, 
acrescentando que isso não 
muda absolutamente nada a 
sua relação com esses prová-
veis candidatos enquanto che-
fes de executivos que são.

Mais bem avaliado
De acordo com a pesquisa 

Genial/Quaest, divulgada em 
abril deste ano, Ronaldo Caia-
do é o mais bem avaliado entre 
os quatro governadores citados 
pelo presidente Lula na entre-
vista de hoje. A aprovação do 
governo estadual goiano chega 
a 86%. Apenas 12% dos entre-
vistados disseram desaprovar o 
governo Caiado e 2% não sou-
beram opinar ou não respon-
deram. Em segundo lugar, apa-
rece Ratinho Jr, que tem 79% de 
aprovação. Tarcísio de Freitas 
e Romeu Zema empatam com 
62% cada um em seus respecti-
vos estados.

De acordo com Felipe Nu-
nes, diretor da Quaest, a pes-
quisa teve como objetivo mos-
trar, de forma mais clara, o 
potencial político que cada go-
vernador tem “dentro de casa”. 
Os nomes testados, diz Nunes, 
são, em tese, os que disputam 
o espólio de Jair Bolsonaro na 
eleição de 2026, já que o ex-pre-
sidente não poderá disputar a 
sucessão do presidente Lula, 
em virtude de ter sido declara-
do inelegível até 2030 pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral.

O governo Caiado também 
lidera na avaliação das áreas de 
atuação do Governo Estadual, 
com destaque para a seguran-
ça pública, onde alcança 69% 

de aprovação, contra apenas 
10% de menções negativas. Na 
educação, outra área prioritá-
ria para os brasileiros, Caiado 
tem 67% de menções positivas 
e somente 8% de negativas. No 
indicador geração de emprego 
e renda, o governo goiano rece-
beu 62% de avaliação positiva.

Intenção de Voto
Em outro levantamento de 

intenção de voto para presi-
dente da República, dessa vez 
feito pelo Instituto Paraná Pes-
quisas, em março deste ano, 
num dos cenários estimulados 
testados pela pesquisa, Caiado 
aparece dividindo o terceiro lu-
gar, em empate técnico com a 

atual ministra do Planejamento 
do governo Lula, Simone Tebet 
(MDB), com 7,7% das inten-
ções de voto. Neste cenário, 
Lula tem 36,9% da preferência 
dos eleitores, seguido por Ciro 
Gomes (PDT), que tem 13,9% 
das intenções de voto, à frente 
da própria Tebet, que aparece 
com 9%.

Na abordagem onde o elei-
tor teria de escolher apenas um 
entre dois candidatos, sendo 
um deles o atual presidente 
da República, Ronaldo Caiado, 
com o apoio de Jair Bolsonaro, 
alcança 32,6% das intenções de 
voto, contra 44,9% do petista.

Lula da Silva: nova disputa eleitoral à presidência da República com o bolsonarismo

Em entrevista ao canal 
UOL, o presidente da 
República disse que 
o governador goiano 
seria um dos quatro 
governadores mais 
alinhados a Jair Bolsonaro 
cogitado para representar 
a direita nas próximas 
eleições gerais

Zema: opção a vice-presidente: 
“Eu quero é participar em 2026”

Brasil 247

Em um café da manhã com 
jornalistas na capital mineira 
nesta segunda-feira (24), o go-
vernador de Minas Gerais, Ro-
meu Zema (Novo), revelou que 
está aberto a concorrer como 
vice-presidente nas eleições de 
2026, em vez de se posicionar 
como candidato principal. A 
declaração, divulgada primei-
ramente pelo jornal “O Tem-
po” e repercutida pelo jornal 
O Globo, marca uma mudança 
nas previsões para o próximo 
pleito.

“Irei participar (das elei-
ções) de toda forma. Não ligo 
de ser vice, o que eu quero é 
participar, é fazer parte para 
mudar o Brasil”, afirmou Zema 
durante o encontro. A fala do 
governador reflete uma estra-
tégia mais flexível dentro do 
campo da extrema direita, que 
busca reorganizar suas forças 
após a inelegibilidade de Jair 
Bolsonaro (PL). 

Com a ausência de Bolsona-
ro na corrida eleitoral, a extre-
ma direita brasileira tem visto 
emergir novos nomes que ten-

tam ocupar o espaço deixado 
por ele. Entre os governadores 
que se movimentam estão Tar-
císio de Freitas (Republicanos), 
de São Paulo, e Ronaldo Caiado 
(União Brasil), de Goiás. 

Além de suas próprias am-
bições, Zema está de olho na 
sucessão em Minas Gerais. O 
vice-governador Mateus Si-
mões (Novo) tem sido prepa-
rado para assumir um papel 
de maior destaque no cenário 
estadual. Zema vem delegando 
ao seu vice uma série de res-
ponsabilidades e aparições pú-
blicas, o que inclui desde a en-
trega de obras até a articulação 
política com a base governista 
na Assembleia Legislativa. Si-
mões, com isso, tem ganhado 
visibilidade e se consolidado 
como o nome natural para dis-
putar o governo de Minas em 
2026.

Posição estratégica
Analistas políticos avaliam 

que a decisão de Zema em con-
siderar a posição de vice-pre-
sidente pode ser estratégica. A 
flexibilidade em aceitar uma 
composição com outros líderes 

da direita pode lhe garantir um 
papel de relevância no cenário 
nacional, ao mesmo tempo que 
fortalece sua base estadual, 
preparando Simões para a su-
cessão em Minas Gerais. Esse 
movimento pode consolidar 
o Novo como um partido in-
fluente tanto no plano estadual 
quanto no federal.

Enquanto as articulações 
políticas se intensificam, a di-
reita brasileira continua em 
busca de um nome que consiga 
aglutinar o apoio de suas diver-
sas facções. Com as eleições de 
2026 se aproximando, figuras 
como Zema, Tarcísio e Caia-
do terão que demonstrar não 
apenas liderança, mas tam-
bém a capacidade de construir 
alianças robustas e coerentes 
que possam garantir um futuro 
promissor para suas agendas 
políticas.

A confirmação ou não da 
candidatura de Zema como 
vice-presidente deve ser acom-
panhada de perto nos próxi-
mos meses, com grande inte-
resse tanto por seus apoiadores 
quanto por seus adversários. 

Romeu Zema: alternativa a direita para
a disputa a presidente ou a vice-presidente
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Lula cita Caiado como possível 
candidato ao Planalto em 2026

SUCESSÃO PRESIDENCIAL

Cloves Reges

O presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, con-
cedeu, na manhã desta quarta-
-feira (26/06), uma longa entre-
vista ao canal UOL, e, por mais 
de uma hora, falou sobre diver-
sos assuntos ligados à econo-
mia e à política brasileira. 

De acordo com o petista, o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (UB), é um dos quatro 
governadores mais alinhados 
ao ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) cogitado para disputar o 
Planalto nas eleições de 2026. 
Os demais citados por Lula são 
o governador de São Paulo, Tar-
cisio de Freitas (Republicanos), 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), e o go-
vernador do Paraná, Ratinho Jr 
(PSD).

Lula foi perguntado se, em 
virtude da inelegibilidade de 
Bolsonaro até 2030, considera 
que o governador de São Pau-
lo seria o seu principal adver-
sário numa hipotética disputa 
em 2026 e se Tarcisio de Freitas 
seria, como tem sido colocado, 
um bolsonarista moderado. 
Para o petista, não seria pru-
dente julgar o atual governador 

paulista e avaliou que o bol-
sonarismo hoje conta com ao 
menos quatro nomes que estão 
sendo colocados para a dispu-
ta, incluindo aí o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado.

“O bolsonarismo tem pers-
pectiva de ter quatro candida-
tos em 2026, entre os nomes 
mais proeminentes. Ele tem o 
Tarcísio, que é o governador 
do estado mais importante, ele 
tem o Zema, que é o governa-
dor do segundo estado mais 
importante, ele tem o Caiado, 
que está se colocando para ser 
o candidato, e tem o Ratinho, 
do Paraná. E isso não quer di-
zer que o Lula foi inteligente 
para descobrir esses candida-
tos. Não. São governadores de 
estados importantes que po-
dem ser candidatos”, explicou, 
acrescentando que isso não 
muda absolutamente nada a 
sua relação com esses prová-
veis candidatos enquanto che-
fes de executivos que são.

Mais bem avaliado
De acordo com a pesquisa 

Genial/Quaest, divulgada em 
abril deste ano, Ronaldo Caia-
do é o mais bem avaliado entre 
os quatro governadores citados 
pelo presidente Lula na entre-
vista de hoje. A aprovação do 
governo estadual goiano chega 
a 86%. Apenas 12% dos entre-
vistados disseram desaprovar o 
governo Caiado e 2% não sou-
beram opinar ou não respon-
deram. Em segundo lugar, apa-
rece Ratinho Jr, que tem 79% de 
aprovação. Tarcísio de Freitas 
e Romeu Zema empatam com 
62% cada um em seus respecti-
vos estados.

De acordo com Felipe Nu-
nes, diretor da Quaest, a pes-
quisa teve como objetivo mos-
trar, de forma mais clara, o 
potencial político que cada go-
vernador tem “dentro de casa”. 
Os nomes testados, diz Nunes, 
são, em tese, os que disputam 
o espólio de Jair Bolsonaro na 
eleição de 2026, já que o ex-pre-
sidente não poderá disputar a 
sucessão do presidente Lula, 
em virtude de ter sido declara-
do inelegível até 2030 pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral.

O governo Caiado também 
lidera na avaliação das áreas de 
atuação do Governo Estadual, 
com destaque para a seguran-
ça pública, onde alcança 69% 

de aprovação, contra apenas 
10% de menções negativas. Na 
educação, outra área prioritá-
ria para os brasileiros, Caiado 
tem 67% de menções positivas 
e somente 8% de negativas. No 
indicador geração de emprego 
e renda, o governo goiano rece-
beu 62% de avaliação positiva.

Intenção de Voto
Em outro levantamento de 

intenção de voto para presi-
dente da República, dessa vez 
feito pelo Instituto Paraná Pes-
quisas, em março deste ano, 
num dos cenários estimulados 
testados pela pesquisa, Caiado 
aparece dividindo o terceiro lu-
gar, em empate técnico com a 

atual ministra do Planejamento 
do governo Lula, Simone Tebet 
(MDB), com 7,7% das inten-
ções de voto. Neste cenário, 
Lula tem 36,9% da preferência 
dos eleitores, seguido por Ciro 
Gomes (PDT), que tem 13,9% 
das intenções de voto, à frente 
da própria Tebet, que aparece 
com 9%.

Na abordagem onde o elei-
tor teria de escolher apenas um 
entre dois candidatos, sendo 
um deles o atual presidente 
da República, Ronaldo Caiado, 
com o apoio de Jair Bolsonaro, 
alcança 32,6% das intenções de 
voto, contra 44,9% do petista.

Lula da Silva: nova disputa eleitoral à presidência da República com o bolsonarismo

Em entrevista ao canal 
UOL, o presidente da 
República disse que 
o governador goiano 
seria um dos quatro 
governadores mais 
alinhados a Jair Bolsonaro 
cogitado para representar 
a direita nas próximas 
eleições gerais

Zema: opção a vice-presidente: 
“Eu quero é participar em 2026”

Brasil 247

Em um café da manhã com 
jornalistas na capital mineira 
nesta segunda-feira (24), o go-
vernador de Minas Gerais, Ro-
meu Zema (Novo), revelou que 
está aberto a concorrer como 
vice-presidente nas eleições de 
2026, em vez de se posicionar 
como candidato principal. A 
declaração, divulgada primei-
ramente pelo jornal “O Tem-
po” e repercutida pelo jornal 
O Globo, marca uma mudança 
nas previsões para o próximo 
pleito.

“Irei participar (das elei-
ções) de toda forma. Não ligo 
de ser vice, o que eu quero é 
participar, é fazer parte para 
mudar o Brasil”, afirmou Zema 
durante o encontro. A fala do 
governador reflete uma estra-
tégia mais flexível dentro do 
campo da extrema direita, que 
busca reorganizar suas forças 
após a inelegibilidade de Jair 
Bolsonaro (PL). 

Com a ausência de Bolsona-
ro na corrida eleitoral, a extre-
ma direita brasileira tem visto 
emergir novos nomes que ten-

tam ocupar o espaço deixado 
por ele. Entre os governadores 
que se movimentam estão Tar-
císio de Freitas (Republicanos), 
de São Paulo, e Ronaldo Caiado 
(União Brasil), de Goiás. 

Além de suas próprias am-
bições, Zema está de olho na 
sucessão em Minas Gerais. O 
vice-governador Mateus Si-
mões (Novo) tem sido prepa-
rado para assumir um papel 
de maior destaque no cenário 
estadual. Zema vem delegando 
ao seu vice uma série de res-
ponsabilidades e aparições pú-
blicas, o que inclui desde a en-
trega de obras até a articulação 
política com a base governista 
na Assembleia Legislativa. Si-
mões, com isso, tem ganhado 
visibilidade e se consolidado 
como o nome natural para dis-
putar o governo de Minas em 
2026.

Posição estratégica
Analistas políticos avaliam 

que a decisão de Zema em con-
siderar a posição de vice-pre-
sidente pode ser estratégica. A 
flexibilidade em aceitar uma 
composição com outros líderes 

da direita pode lhe garantir um 
papel de relevância no cenário 
nacional, ao mesmo tempo que 
fortalece sua base estadual, 
preparando Simões para a su-
cessão em Minas Gerais. Esse 
movimento pode consolidar 
o Novo como um partido in-
fluente tanto no plano estadual 
quanto no federal.

Enquanto as articulações 
políticas se intensificam, a di-
reita brasileira continua em 
busca de um nome que consiga 
aglutinar o apoio de suas diver-
sas facções. Com as eleições de 
2026 se aproximando, figuras 
como Zema, Tarcísio e Caia-
do terão que demonstrar não 
apenas liderança, mas tam-
bém a capacidade de construir 
alianças robustas e coerentes 
que possam garantir um futuro 
promissor para suas agendas 
políticas.

A confirmação ou não da 
candidatura de Zema como 
vice-presidente deve ser acom-
panhada de perto nos próxi-
mos meses, com grande inte-
resse tanto por seus apoiadores 
quanto por seus adversários. 

Romeu Zema: alternativa a direita para
a disputa a presidente ou a vice-presidente
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Campanha Aquecendo 
Vidas bate recorde 
e entrega 87,5 mil 
cobertores aos municípios

UEG: estação meteorológica de baixo custo para apoiar produtores 

Caiado destaca 
sustentabilidade
da agricultura 
brasileira

Peças arrecadadas serão doadas a famílias em situação de vulnerabilidade social de todo o estado

Redação

A Campanha Aquecendo 
Vidas, uma iniciativa do Goiás 
Social desenvolvida pela Orga-
nização das Voluntárias de Goi-
ás (OVG), finalizou a doação de 
87,5 mil cobertores novos aos 
246 municípios goianos. O in-
vestimento feito pelo Governo 
de Goiás superou a casa de R$ 
2 milhões. Desde 2019, a inicia-
tiva já doou 365 mil cobertores, 
totalizando R$ 11.647.360,50 
em investimentos.

A Campanha também ar-
recadou 10.702 peças entre 
agasalhos e roupas femininas, 
masculinas e infantis, além de 
calçados, colchas e cobertores. 
O número representa o dobro 

do arrecadado no ano passado, 
quando foram coletadas 5.714 
peças. A ação solidária acon-
teceu de 2 a 30 de maio, em 48 
postos de coletas montados em 
Goiânia. Os itens arrecadados 
serão doados a famílias em si-
tuação de vulnerabilidade so-
cial.

A primeira edição de arreca-
dação de agasalhos da Campa-
nha Aquecendo Vidas ocorreu 
em 2020. Desde então, são 365 
mil cobertores doados e mais 
de 24,4 mil agasalhos arrecada-
dos, sendo a edição 2024 a de 
maior sucesso.

Qualidade de vida
A Campanha Aquecendo Vi-

das leva conforto, dignidade e 

mais qualidade de vida a famí-
lias em situação de vulnerabi-
lidade social, pessoas em situ-
ação de rua e entidades sociais 
cadastradas na OVG em todos 
os municípios goianos.

“Com alegria, encerramos 
mais uma Campanha Aque-
cendo Vidas com um saldo po-
sitivo. Esse ano, as doações do-
braram. Queremos agradecer 
a todos que se sensibilizaram 
e colaboraram com essa ação, 
que tem o objetivo de aquecer 
aqueles que mais precisam”, 
afirma a presidente de hon-
ra da OVG e coordenadora do 
Goiás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado.

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do defendeu, durante o XII Fó-
rum de Lisboa, nesta quarta-
-feira (26), que “nenhum país 
tem uma agricultura mais sus-
tentável que o Brasil”, e que os 
consumidores do mundo têm 
a garantia da origem e quali-
dade dos alimentos brasileiros. 
O gestor do estado de Goiás foi 
o principal palestrante do pai-
nel “Agronegócio na Economia 
Global”, e lotou um anfiteatro 
da Faculdade de Lisboa.

Ao falar sobre a competitivi-
dade do agronegócio brasileiro, 
e a busca por produtividade 
com respeito ao meio ambien-
te, Caiado destacou que não 
cabe à União Europeia definir 
parâmetros de sustentabilida-
de, já que o continente europeu 
praticamente não tem florestas 
nativas originais, apenas áre-
as replantadas. O evento, que 
segue até sexta-feira (28), tem 
como tema “Avanços e recu-
os da globalização e as novas 
fronteiras: transformações ju-
rídicas, políticas, econômicas, 
socioambientais e digitais”.

“A agropecuária brasileira só 
atinge 10% da área do território 
nacional. Temos o código flo-
restal mais restritivo do mun-
do”, disse Caiado. Em seguida, 
completou que o Brasil tem 
competência própria para de-
finir o que é sustentabilidade, 
uma vez que possui 58,5% de 

florestas nativas, o equivalente 
a 495 milhões de hectares de 
terra cobertos com vegetação 
original.

Exportações brasileiras
O governador ainda afirmou 

que um dos entraves para am-
pliar as exportações brasileiras 
são as altas taxas protecionistas 
praticadas por outros países na 
comercialização dos produtos. 
“Verdadeiros bloqueios tarifá-
rios no mundo todo. Sofremos 
uma concorrência desleal com 
países que já têm convênios e 
que têm maior facilidade”, disse 
Caiado.

A necessidade de mais sub-
sídios governamentais ao setor 
agrícola, como os que existem 
na Europa, foi reinvidicado 
pelo governador, para que a 
produtor rural possa ter mais 
garantias ao assumir o risco de 
investir no aumento da produ-
ção. “O Brasil tem direito a um 
seguro agrícola, é uma deman-
da antiga. Para o produtor, ab-
sorver o risco sozinho é muito 
difícil”, ressaltou.

Com moderação da ex-sena-
dora Kátia Abreu, que também 
é goiana, a mesa contou com a 
participação do diretor-presi-
dente da Infra S.A., Jorge Bas-
tos; do CEO da Enforce Gestão 
de Ativos e do BTG Pactual, 
Otávio Carneiro; e do fundador 
do Grupo Ecoagro, Moacir Fer-
reira Teixeira.

Redação

O Laboratório de Agromete-
orologia e Análises Climáticas 
(LAAC) da Universidade Esta-
dual de Goiás (UEG), Unidade 
Universitária de Palmeiras de 
Goiás, está realizando estudos 
para o desenvolvimento de 
uma estação meteorológica, 
prometendo um custo signi-
ficativamente menor do que 
as estações meteorológicas de 
mercado.

Desde sua criação em 2011, 
o LAAC tem desempenhado 
atividades de pesquisa e exten-

são, fornecendo informações 
sobre as condições do tempo, 
previsões diárias e semanais 
que ajudam na tomada de de-
cisões em diversas áreas, como 
a agricultura. Além disso, o 
laboratório realiza o monito-
ramento climático, estudando 
fenômenos como El Niño e 
La Niña e suas influências nas 
condições climáticas locais.

Para a construção da esta-
ção, será utilizada uma pla-
taforma chamada Arduino, 
amplamente utilizada para o 
desenvolvimento de projetos 
de automação e controle. Con-

siste em uma placa de micro-
controlador, que é um pequeno 
computador programável, ca-
paz de executar diversas tarefas 
conforme programado.

No contexto de uma estação 
meteorológica, o Arduino pode 
ser equipado com diversos 
sensores para coletar variáveis 
climáticas. Anteriormente, as 
previsões eram baseadas em 
dados do INMET (Instituto Na-
cional de Meteorologia) e do 
CPTEC (Centro de Previsão de 
Tempo e Estudos Climáticos). 
“Agora, estamos trabalhando 
para gerar pelo nosso próprio 

sistema”, conta Isaac Mickael 
de Bastos Rosa, aluno do labo-
ratório.

O laboratório foi idealizado 
pelo professor Diego Simões 
Fernandes, bacharel em Me-
teorologia pela Universidade 
Federal de Pelotas (UFPel) e 
mestre na mesma área pela 
Universidade Federal de São 
Paulo (USP). Presente no pro-
jeto há três anos, o discente de 
agronomia, Isaac Mickael de 
Bastos Rosa, destacou a im-
portância do LAAC para sua 
formação profissional: “Eu 
consigo chegar em qualquer 

plantação que utiliza irriga-
ção e saber que ali posso con-
tribuir com aquele produtor”.

A análise agroclimática re-
alizada pelo laboratório en-
volve estudar o clima e suas 
interações com a agricultura, 
incluindo a gestão da água (ir-
rigação), temperatura e possi-
bilidade de chuva. Recém in-
tegrante da equipe, cursando 
agronomia, Arthur Henrique 
Rocha Santana, combinou sua 
experiência em tecnologia 
com a aplicação da meteoro-
logia em atividades agrícolas. 

Número supera todas as edições anteriores. Campanha também 
arrecadou 10,7 mil agasalhos em 48 postos de coleta parceiros 
espalhados em Goiânia

Ronaldo Caiado em Lisboa: defesa dos produtores goianos

GOIÁS SOCIAL
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Campanha Aquecendo 
Vidas bate recorde 
e entrega 87,5 mil 
cobertores aos municípios

UEG: estação meteorológica de baixo custo para apoiar produtores 

Caiado destaca 
sustentabilidade
da agricultura 
brasileira

Peças arrecadadas serão doadas a famílias em situação de vulnerabilidade social de todo o estado

Redação

A Campanha Aquecendo 
Vidas, uma iniciativa do Goiás 
Social desenvolvida pela Orga-
nização das Voluntárias de Goi-
ás (OVG), finalizou a doação de 
87,5 mil cobertores novos aos 
246 municípios goianos. O in-
vestimento feito pelo Governo 
de Goiás superou a casa de R$ 
2 milhões. Desde 2019, a inicia-
tiva já doou 365 mil cobertores, 
totalizando R$ 11.647.360,50 
em investimentos.

A Campanha também ar-
recadou 10.702 peças entre 
agasalhos e roupas femininas, 
masculinas e infantis, além de 
calçados, colchas e cobertores. 
O número representa o dobro 

do arrecadado no ano passado, 
quando foram coletadas 5.714 
peças. A ação solidária acon-
teceu de 2 a 30 de maio, em 48 
postos de coletas montados em 
Goiânia. Os itens arrecadados 
serão doados a famílias em si-
tuação de vulnerabilidade so-
cial.

A primeira edição de arreca-
dação de agasalhos da Campa-
nha Aquecendo Vidas ocorreu 
em 2020. Desde então, são 365 
mil cobertores doados e mais 
de 24,4 mil agasalhos arrecada-
dos, sendo a edição 2024 a de 
maior sucesso.

Qualidade de vida
A Campanha Aquecendo Vi-

das leva conforto, dignidade e 

mais qualidade de vida a famí-
lias em situação de vulnerabi-
lidade social, pessoas em situ-
ação de rua e entidades sociais 
cadastradas na OVG em todos 
os municípios goianos.

“Com alegria, encerramos 
mais uma Campanha Aque-
cendo Vidas com um saldo po-
sitivo. Esse ano, as doações do-
braram. Queremos agradecer 
a todos que se sensibilizaram 
e colaboraram com essa ação, 
que tem o objetivo de aquecer 
aqueles que mais precisam”, 
afirma a presidente de hon-
ra da OVG e coordenadora do 
Goiás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado.

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do defendeu, durante o XII Fó-
rum de Lisboa, nesta quarta-
-feira (26), que “nenhum país 
tem uma agricultura mais sus-
tentável que o Brasil”, e que os 
consumidores do mundo têm 
a garantia da origem e quali-
dade dos alimentos brasileiros. 
O gestor do estado de Goiás foi 
o principal palestrante do pai-
nel “Agronegócio na Economia 
Global”, e lotou um anfiteatro 
da Faculdade de Lisboa.

Ao falar sobre a competitivi-
dade do agronegócio brasileiro, 
e a busca por produtividade 
com respeito ao meio ambien-
te, Caiado destacou que não 
cabe à União Europeia definir 
parâmetros de sustentabilida-
de, já que o continente europeu 
praticamente não tem florestas 
nativas originais, apenas áre-
as replantadas. O evento, que 
segue até sexta-feira (28), tem 
como tema “Avanços e recu-
os da globalização e as novas 
fronteiras: transformações ju-
rídicas, políticas, econômicas, 
socioambientais e digitais”.

“A agropecuária brasileira só 
atinge 10% da área do território 
nacional. Temos o código flo-
restal mais restritivo do mun-
do”, disse Caiado. Em seguida, 
completou que o Brasil tem 
competência própria para de-
finir o que é sustentabilidade, 
uma vez que possui 58,5% de 

florestas nativas, o equivalente 
a 495 milhões de hectares de 
terra cobertos com vegetação 
original.

Exportações brasileiras
O governador ainda afirmou 

que um dos entraves para am-
pliar as exportações brasileiras 
são as altas taxas protecionistas 
praticadas por outros países na 
comercialização dos produtos. 
“Verdadeiros bloqueios tarifá-
rios no mundo todo. Sofremos 
uma concorrência desleal com 
países que já têm convênios e 
que têm maior facilidade”, disse 
Caiado.

A necessidade de mais sub-
sídios governamentais ao setor 
agrícola, como os que existem 
na Europa, foi reinvidicado 
pelo governador, para que a 
produtor rural possa ter mais 
garantias ao assumir o risco de 
investir no aumento da produ-
ção. “O Brasil tem direito a um 
seguro agrícola, é uma deman-
da antiga. Para o produtor, ab-
sorver o risco sozinho é muito 
difícil”, ressaltou.

Com moderação da ex-sena-
dora Kátia Abreu, que também 
é goiana, a mesa contou com a 
participação do diretor-presi-
dente da Infra S.A., Jorge Bas-
tos; do CEO da Enforce Gestão 
de Ativos e do BTG Pactual, 
Otávio Carneiro; e do fundador 
do Grupo Ecoagro, Moacir Fer-
reira Teixeira.

Redação

O Laboratório de Agromete-
orologia e Análises Climáticas 
(LAAC) da Universidade Esta-
dual de Goiás (UEG), Unidade 
Universitária de Palmeiras de 
Goiás, está realizando estudos 
para o desenvolvimento de 
uma estação meteorológica, 
prometendo um custo signi-
ficativamente menor do que 
as estações meteorológicas de 
mercado.

Desde sua criação em 2011, 
o LAAC tem desempenhado 
atividades de pesquisa e exten-

são, fornecendo informações 
sobre as condições do tempo, 
previsões diárias e semanais 
que ajudam na tomada de de-
cisões em diversas áreas, como 
a agricultura. Além disso, o 
laboratório realiza o monito-
ramento climático, estudando 
fenômenos como El Niño e 
La Niña e suas influências nas 
condições climáticas locais.

Para a construção da esta-
ção, será utilizada uma pla-
taforma chamada Arduino, 
amplamente utilizada para o 
desenvolvimento de projetos 
de automação e controle. Con-

siste em uma placa de micro-
controlador, que é um pequeno 
computador programável, ca-
paz de executar diversas tarefas 
conforme programado.

No contexto de uma estação 
meteorológica, o Arduino pode 
ser equipado com diversos 
sensores para coletar variáveis 
climáticas. Anteriormente, as 
previsões eram baseadas em 
dados do INMET (Instituto Na-
cional de Meteorologia) e do 
CPTEC (Centro de Previsão de 
Tempo e Estudos Climáticos). 
“Agora, estamos trabalhando 
para gerar pelo nosso próprio 

sistema”, conta Isaac Mickael 
de Bastos Rosa, aluno do labo-
ratório.

O laboratório foi idealizado 
pelo professor Diego Simões 
Fernandes, bacharel em Me-
teorologia pela Universidade 
Federal de Pelotas (UFPel) e 
mestre na mesma área pela 
Universidade Federal de São 
Paulo (USP). Presente no pro-
jeto há três anos, o discente de 
agronomia, Isaac Mickael de 
Bastos Rosa, destacou a im-
portância do LAAC para sua 
formação profissional: “Eu 
consigo chegar em qualquer 

plantação que utiliza irriga-
ção e saber que ali posso con-
tribuir com aquele produtor”.

A análise agroclimática re-
alizada pelo laboratório en-
volve estudar o clima e suas 
interações com a agricultura, 
incluindo a gestão da água (ir-
rigação), temperatura e possi-
bilidade de chuva. Recém in-
tegrante da equipe, cursando 
agronomia, Arthur Henrique 
Rocha Santana, combinou sua 
experiência em tecnologia 
com a aplicação da meteoro-
logia em atividades agrícolas. 

Número supera todas as edições anteriores. Campanha também 
arrecadou 10,7 mil agasalhos em 48 postos de coleta parceiros 
espalhados em Goiânia

Ronaldo Caiado em Lisboa: defesa dos produtores goianos
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Valternir Gonçalves lidera 
pesquisa em Cezarina 
com 66,1% de preferência

Oposição disputa dividida
prefeitura de Porangatu e
beneficia Vanuza Valadares

O prefeito Valtenir Gonçal-
ves lidera a disputa pela prefei-
tura de Cezarina nas eleições 
deste ano, com 66,1% segundo 
a pesquisa estimulada pelo Ins-
tituto EPP em 13 de junho. O re-
sultado confirma sua vantagem 
sobre o segundo colocado Val-
domiro Gonçalves, com 16,6%. 
Nenhum dos dois - 10,3% - Não 
sabe/indecisos - 7,0% -.

Na pesquisa espontânea, 
Valtenir Gonçalves também 
está à frente com 44,5%, segui-
do por Valdomiro Gonçalves 
com 9,0%, Paulo do Marcilino 
com 3% e 43,5% não sabem.

Quanto à rejeição, quando 
questionados sobre em quem 
não votariam de jeito nenhum, 

Valdomiro Gonçalves tem 
26,6%, enquanto Valtenir Gon-
çalves registra 11,3%. 51,2% 
não rejeitam nenhum candida-
to, 4,0% rejeitam todos e 7,0% 
não sabem ou estão indecisos.

O Instituto EPP ouviu 301 
pessoas e a pesquisa foi regis-
trada no TSE sob o número 
GO-08595/2024, abrangendo 
um eleitorado de 7.566 pesso-
as. Os resultados indicam uma 
tendência de liderança políti-
ca para o atual prefeito e pré-
-candidato à reeleição, Valtenir 
Gonçalves. A margem de erro 
é de 5,54% para mais ou para 
menos e o nível de confiança 
estimado em 95,0%.

Redação

A prefeita de Porangatu, 
Vanuza Valadares (União Bra-
sil), pré-candidata à reeleição, 
se beneficia com a divisão da 
oposição.

Viúva do ex-prefeito Júlio “da 
Retífica” Melo, Gláucia Melo 
bateu o martelo e será candida-
ta a prefeita de Porangatu pelo 
PSDB. Ela é irmã do ex-prefeito 
Pedro Fernandes. Os dois são 
ligados ao ex-governador Mar-
coni Perillo. Gláucia Melo, que 
já foi candidata a prefeita, não 
aceita ser vice e, por isso, vai 
para a disputa.

Já o tenente-coronel Polidó-
rio, que chegou a negociar com 

o senador Wilder Morais uma 
filiação ao PL, pode refluir. Ele 
deve ser promovido, em breve, 
a coronel.

Como o PT já definiu seu 
pré-candidato, José Uilton, e 
Gláucia Melo não aceita recu-
ar, as oposições irão divididas 
para a disputa com a prefeita 
Vanuza Valadares, do União 
Brasil.

Porangatu é um dos princi-
pais municípios da região Nor-
te do Estado e desperta atenção 
no Palácio das Esmeraldas. 
Ronaldo Caiado atraiu Valada-
res do Podemos para o União 
Brasil e deverá participar da 
campanda da prefeita, a partir 
de agosto.

De camisa azul vice-prefeito e pré-candidato a vice, Kleyton Candido e o 
pré-candidato a prefeito Valtenir Gonçalves

Fio Direto

GERCYLEY BATISTA

gercyley@gmail.com

O governador Ronaldo Caiado (UB) foi citado pelo presi-
dente Lula (PT) um de seus prováveis adversários nas elei-
ções presidenciais de 2026. Além de Caiado, ele faz referên-
cias a Romeu Zema (NOVO-MG), Ratinho Júnior (PSD-PR) e 
Tarcísio de Freitas (Republicanos-SP), governadores que se 
destacam entre as opções que os apoiadores de Jair Bolsona-
ro (PL) têm à disposição. Caiado é o gestor que possui o maior 
índice de aprovação entre os quatro e já foi referenciado por 
Romeu Zema. Ratinho Júnior e Tarcísio de Freitas estão em 
seus primeiros mandatos (eleitos em 2022), sendo que o go-
vernador paulista, por diversas vezes, disse que sua priorida-
de é a reeleição no estado mais poderoso do país. Lula está 
de olho em Caiado por alguns motivos estratégicos, como, 
por exemplo, a alta avaliação positiva do goiano na área de 
segurança pública, um dos setores com menor aprovação do 
governo federal, além da forte campanha de revisão da Re-
forma Tributária, capitaneada por Caiado, apoiada por go-
vernadores de todo país. Lula e Caiado são adversários histó-
ricos, com embates que remontam ao ano de 1989, quando 
se enfrentaram em duros debates na campanha presidencial 
daquele ano. Entretanto, mesmo em lados diametralmente 
opostos do espectro ideológico, ambos se respeitam como 
gestores, agradando observadores políticos, que avaliam 
que uma disputa entre eles pode recolocar a política nacio-
nal em um caminho mais propositivo, diferente de disputas 
anteriores, onde houve uma arriscada aventura política que 
abdicou das propostas para sustentar um bate-boca estéril. 

À Folha de São Paulo, 
Lula cita Caiado como 

adversário

Ele tem razão
O vereador Romário Policarpo 
(PRD), que é presidente da Câ-
mara de Goiânia, lembrou, esta 
semana, ser a primeira vez, em 
90 anos, que dois negros ocu-
pam cargos de poder, simulta-
neamente, na Capital de Goiás.  

É importante
Tanto ele (Romário Policarpo) 
na presidência do Legislativo, 
quanto Rogério Cruz (SD), na 
chefia do executivo, são exem-
plos de superação histórica. 

Também é histórico
O MDB de Daniel Vilela e o 
União Brasil de Ronaldo Caia-
do estão promovendo a maior 
parceria partidária em Goiás, 
desde a redemocratização, que 
pode render, pelo menos, 150 
prefeituras para duas siglas.  

Puxar pra cá
Aliás, o MDB e o União Brasil, 
estão buscando o PL para par-
cerias em alguns municípios 
goianos, para, quem sabe, for-
mar uma trinca imbatível em 
2026.   

Viável
Entre as três siglas, MDB, UB e 
PL, há inúmeras lideranças que 
enxergam com extremamen-
te viável, que os três partidos 
possam viabilizar uma coalizão 
muito forte para governo e se-
nado.    

Começou com tudo
O ex-deputado Leandro Vilela 
(MDB) agendou, pelo menos, 
quatro importantes reuniões 
com lideranças políticas de 
Aparecida de Goiânia, a pri-
meira delas, com o prefeito Vil-
mar Mariano (UB).  

Ouvir, ouvir e 
ouvir…
Leandro Vilela conversou com 
Vilmar Mariano e ouviu desde 
descontentamentos iniciais, 
sobre a nova configuração da 
chapa governista em Apareci-
da, a possíveis cenários em ou-
tubro deste ano e 2026.  

Um tempo
As lideranças que vão conver-
sar com Leandro Vilela estão 
solicitando um tempo para 
avaliação dos impactos das 
mudanças na chapa governis-
ta: lógico, de olho nas pesqui-
sas. 

Pesquisas…
Pesquisas não publicadas mos-
tram que Vilmar Mariano não 
cresceu nos últimos 60 dias e, 
em alguns casos, viu a distân-
cia entre ele e Professor Alcides 
(PL) aumentar.   

William Gregório do União Brasil (UD), partido do gover-
nador Ronaldo Caiado, lidera a corrida eleitoral à Prefeitura 
de Bom Jardim de Goiás. Ele foi vencedor das eleições su-
plementares realizadas em dezembro de 2023, quando ven-
ceu o candidato Cleudes Baré (PSDB) e segue bem avaliado 
pela população. 

Bom Jardim, que fica no Oeste Goiano, é mais um muni-
cípio onde a base Caiadista pode sair vencedora e ampliar a 
já bem estruturada rede de apoio que ajudará pesar a balan-
ça em favor de Daniel Vilela (MDB) na disputa pelo governo 
de Goiás e de Ronaldo Caiado à presidência da República 
em 2026. 

William Gregório pode vencer 
em Bom Jesus de Goiás e 
ampliar ainda mais base 

caiadista para 2026
Vanuza Valadares: beneficiada com oposição dividida
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SINDICATO DAS PEQUENAS E MICROEMPRESAS E 
TRANSPORTADORES AUTÔNOMOS DE VEÍCULOS 

DOS MUNICÍPIOS DE ANÁPOLIS, GOIÂNIA, APARECIDA 
DE GOIÂNIA, GOIANÉSIA, HIDROLÂNDIA, CATALÃO E 

ITUMBIARA – GO – SINTRAVAM 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O SINTRAVAM - Sindicato das Pequenas e Microempre-
sas e Transportadores Autônomos de Veículos dos Muni-
cípios de Anápolis, Goiânia, Aparecida de Goiânia, Goia-
nésia, Hidrolândia, Catalão e Itumbiara – GO, CNPJ nº 
08.860.864/0001-95, por seu presidente e subscritor, sr.  
José Carlos de Souza, CONVOCA toda a categoria eco-
nômica das pequenas e microempresas e transportadores 
autônomos vinculados ao transporte rodoviário de veículos. 
Empresas e dos transportadores autônomos que realizam 
o transporte rodoviário de veículos (transporte de veículos 
em caminhões cegonhas) dos municípios de Anápolis, Goi-
ânia, Aparecida de Goiânia, Goianésia, Hidrolândia, Catalão 
e Itumbiara, do Estado do Goiás, para participar da Assem-
bleia Geral extraordinária, a ser realizada no dia 02 de junho 
de 2024, na Av. Senador José Lourenço dia, Setor Central, 
nº1440 Edifício London Eye offices, às 10:00 hrs, em primeira 
convocação, e às 10:30 hrs, em segunda convocação, com 
qualquer número de presentes, a fim de deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia: 1) Negociação coletiva 2024/2025; 2) 
Leitura e discussão da pauta de reivindicações apresentada 
pelo sindicato laboral, Sindicato dos motoristas cegonhei-
ros do estado de Goias (SMCEG); 3) Implantação de uma 
comissão temporária de empresários do seguimento para 
negociação coletiva; 4) Aprovação e fixação de contribuição 
assistencial para o custeio e manutenção da estrutura nego-
cial sindical, na forma dos artigos 513, 578 e 579, c/c artigo 
8°, § 3° da CLT, e os princípios contidos nos artigos 8º, IV e 
149 da Constituição Federal e artigo 8° da Convenção 95 da 
OIT, e ainda em razão da decisão do STF no processo ED-
-ARE 1018459 (TEMA DE REPERCUSSÃO GERAL Nº 935), 
garantindo-se o direito de oposição; 5) Apresentação da pres-
tação de contas do exercício 2023; e 6) Outros assuntos de 
interesse da categoria.

Anápolis/GO, 02 de junho de 2024. 

JOSÉ CARLOS DE SOUZA
Presidente do SINTRAVAM
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO – Pregão Eletrônico nº 028/2024.

Sistema de Registro de Preço (SRP). Tipo – menor preço por item. 
Objeto: FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE SUPLEMENTOS 
ALIMENTARES. Data de abertura: 11/07/2024 às 08:30 horas. O Edital 
está disponível no portal da transparência. Maiores informações poderão ser 
obtidas com a Secretaria Municipal de Licitações e Contratos – SELICI de 
Cocalzinho de Goiás através do número: (62) 3339-1681 e e-mail 
licitacoescocalzinho@gmail.com.

Cocalzinho de Goiás, 27 de junho de 2024.
Soraya Batista de Siqueira - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
Aviso de Edital de Pregão Eletrônico SRP n 055/2024

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 12 de julho de 2024, às 09:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada pela real 
necessidade de Registro de preços para Registro de Preço para 
aquisição de material betuminoso – EMULSÃO ASFÁLTICA RL-1C PARA 
ATENDER DEMANDA DA SECRETARIA DE SANEAMENTO, SENDO O 
FORNECIMENTO DE FORMA FRACIONADA, conforme descrito no modelo 
de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 055/2024 nos termos da Lei 
Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, 
poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal 
de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 
17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 27 de 
junho de 2024. Ricardo Himuro - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA-GO
EXTRATO DE CONTRATO

Processo Administrativo nº 2024001510. Objeto: aquisição de ônibus rural 
escolar, ORE 3, para o transporte escolar diário de estudantes das redes 
públicas de ensino, no âmbito do programa Caminho da Escola, via adesão à 
Ata de Registro de Preços nº 08/2023 - Licitação nº 06/2023 do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação - FNDE. Contratante: Prefeitura 
Municipal de Aurilândia-GO, CNPJ nº 02.320.364/0001-84. Contratada: On-
Highway Brasil LTDA, CNPJ nº 36.519.422/0001-15, Contrato nº 021/2024, 
valor total de R$ 469.499,00. Vigência: 06/06/2024 a 22/04/2025. 

Aurilândia-GO, 26 de junho de 2024. 
Renato Ferreira Neves - pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N. º 054/2024

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 11 de julho de 2024, às 14:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO, visando motivada pela real 
necessidade de Aquisição de bens permanentes e materiais de 
consumo, clínicos e diversos para suprir as repartições da Secretaria 
Municipal de Saúde, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao 
Edital de Pregão nº 054/2024 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de 
Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala de 
Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 
08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 
3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 27 de junho de 2024.
Ricardo Himuro - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N. º 053/2024

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 11 de julho de 2024, às 09:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO, visando motivada pela real 
necessidade de CONTRATAÇAO DE EMPRESA PRESTADORA DE 
SERVIÇOS DE SEGURO VEICULAR POR MEIO DE PREGÃO 
ELETRONICO PARA COBERTURA DOS VEICULOS DA FROTA DO FMS 
2024 E 2025 POR 12 MESES, conforme descrito no modelo de proposta 
anexo ao Edital de Pregão nº 053/2024 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 
de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na 
sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo 
das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 
0**64 3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 27 de junho de 2024. 

Ricardo Himuro - Pregoeiro

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS 
LTDA,  inscrita no CNPJ sob o nº 23.636.332/0001-62, 
aqui qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, 
notifica extrajudicialmente por edital, o COMPRADOR, 
DRP INCORPORACAO E ADMINISTRACAO DE IMOVEIS 
LTDA, escrita no CNPJ: 39.581.538/0001-72, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O 
valor atualizado do débito, é de R$ 376.718,75 (trezentos e 
setenta e seis mil, setecentos e dezoito reais e setenta e 
cinco centavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-
se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 24 (vinte e quatro) horas sem 
manifestação do devedor, o contrato poderá ser rescindido 
unilateralmente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 24 de junho de 2024. 
SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS LTDA

CNPJ/MF sob o número: 23.636.332/0001-62

                                    
                                            Secretaria Municipal de Saúde

Aviso de Licitação - SMS
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90023/2024 – 
SAÚDE
Início de acolhimento de proposta no dia 27/06/2024 a 
partir das 08h00min – Horário de Brasília/DF
Início da sessão de disputa de lances no dia 12/07/2024 
às 09h00min - Horário de Brasília/DF
OBJETO DA LICITAÇÃO: Contratação de empresa es-
pecializada para prestação de serviços de consultoria em 
engenharia clínica com a utilização de software de gestão 
específico para sistemas odonto-médico hospitalares, bem 
como serviços de instalação, reforma e assistência técnica, 
incluindo a reposição de peças, com manutenção preventiva 
e corretiva continuada para os equipamentos odontológicos, 
periféricos e peças de mão, compressores de ar para uso 
odontológico e manutenção preventiva e corretiva com cali-
bração, qualificação, testes de segurança elétrica dos equi-
pamentos de radiologia odontológica instalados nas Unida-
des de Saúde da Secretaria Municipal de Saúde de Goiânia, 
conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas 
no Edital e seus anexos.
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO GLOBAL
MODO DE DISPUTA: ABERTO
CÓDIGO UASG: 926995
PROCESSO SEI Nº: 23.29.000026982-8
LOCAL DA SESSÃO PÚBLICA: Portal de Compras do Go-
verno Federal – www.gov.br/compras
INTERESSADO: Secretaria Municipal de Saúde – SMS
Retire e Acompanhe o Edital: site da Prefeitura, no en-
dereço https://www.goiania.go.gov.br/sing_transparencia/
licitacoes/ ou solicitando através do e-mail da Comissão 
Permanente de Licitação da SMS (licitasms@goiania.go.gov.
br) e através do portal de compras do Governo Federal, en-
dereço: www.gov.br/compras.

Goiânia, 21 de junho de 2024.
Wilson Modesto Pollara

Secretário

SINDICATO DAS PEQUENAS E MICROEMPRESAS E 
TRANSPORTADORES AUTÔNOMOS DE VEÍCULOS 

DOS MUNICÍPIOS DE ANÁPOLIS, GOIÂNIA, APARECIDA 
DE GOIÂNIA, GOIANÉSIA, HIDROLÂNDIA, CATALÃO E 

ITUMBIARA – GO – SINTRAVAM 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O SINTRAVAM - Sindicato das Pequenas e Microempre-
sas e Transportadores Autônomos de Veículos dos Muni-
cípios de Anápolis, Goiânia, Aparecida de Goiânia, Goia-
nésia, Hidrolândia, Catalão e Itumbiara – GO, CNPJ nº 
08.860.864/0001-95, por seu presidente e subscritor, sr.  
José Carlos de Souza, CONVOCA toda a categoria eco-
nômica das pequenas e microempresas e transportadores 
autônomos vinculados ao transporte rodoviário de veículos. 
Empresas e dos transportadores autônomos que realizam 
o transporte rodoviário de veículos (transporte de veículos 
em caminhões cegonhas) dos municípios de Anápolis, Goi-
ânia, Aparecida de Goiânia, Goianésia, Hidrolândia, Catalão 
e Itumbiara, do Estado do Goiás, para participar da Assem-
bleia Geral extraordinária, a ser realizada no dia 02 de junho 
de 2024, na Av. Senador José Lourenço dia, Setor Central, 
nº1440 Edifício London Eye offices, às 10:00 hrs, em primeira 
convocação, e às 10:30 hrs, em segunda convocação, com 
qualquer número de presentes, a fim de deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia: 1) Negociação coletiva 2024/2025; 2) 
Leitura e discussão da pauta de reivindicações apresentada 
pelo sindicato laboral, Sindicato dos motoristas cegonhei-
ros do estado de Goias (SMCEG); 3) Implantação de uma 
comissão temporária de empresários do seguimento para 
negociação coletiva; 4) Aprovação e fixação de contribuição 
assistencial para o custeio e manutenção da estrutura nego-
cial sindical, na forma dos artigos 513, 578 e 579, c/c artigo 
8°, § 3° da CLT, e os princípios contidos nos artigos 8º, IV e 
149 da Constituição Federal e artigo 8° da Convenção 95 da 
OIT, e ainda em razão da decisão do STF no processo ED-
-ARE 1018459 (TEMA DE REPERCUSSÃO GERAL Nº 935), 
garantindo-se o direito de oposição; 5) Apresentação da pres-
tação de contas do exercício 2023; e 6) Outros assuntos de 
interesse da categoria.

Anápolis/GO, 02 de junho de 2024. 

JOSÉ CARLOS DE SOUZA
Presidente do SINTRAVAM

                               Secretaria Municipal de Administração

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90002/2024

O MUNICÍPIO DE GOIÂNIA, mediante solicitação da Secre-
taria Municipal de Educação - SME, através da Secretaria 
Municipal de Administração, bem como pela titular da Pasta, 
designada pelo Decreto Municipal nº 981, de 5 de abril de 
2024, torna público aos interessados, que no dia 19 de julho 
de 2024, às 09:00 horas (horário de Brasília-DF), far-se-á a 
abertura do PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90002/2024, modo 
de disputa Aberto, do tipo Menor Preço, nos termos da Lei 
14.133/2021, conforme processo nº 22.24.000001665-0, que 
tem por objeto a “Aquisição de brinquedos musicais com 
finalidade de atender as crianças da Educação Infantil 
da Rede Municipal de Educação de Goiânia – SME, por 
meio da Emenda Parlamentar n° 1227/2022, conforme 
condições e especificações estabelecidas no Edital e 
seus Anexos”, por meio do Portal de Compras do Governo 
Federal – https://www.gov.br/compras/pt-br. O Edital de Lici-
tação encontra-se disponível na Superintendência de Licita-
ção e Suprimentos da Secretaria Municipal de Administração, 
no endereço Palácio das Campinas - Venerando de Freitas 
Borges (Paço Municipal) Avenida do Cerrado nº 999, Bloco 
C, Térreo. Park Lozandes – Goiânia - GO - CEP: 74884-900, 
Fone: (62) 3524-4048, e-mail: comissaosemad@goiania.go.
gov.br, e também por meio eletrônico através do site https://
www.goiania.go.gov.br.

Goiânia, 24 de junho de 2024. 

RAFAELLA DE PAULA CANEDO
Secretária Municipal de Administração-SEMAD

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA DE GOIÁS 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO Nº 031/2024 
OBJETO: Aquisição de 01 (uma) mini carregadeira, diesel, motor 4 
cilindros, turbinado, injeção direta com potência de até 60 HP, 
torque, torque de 189NM a 1200RPM, capacidade operacional de 
até 726kg, conforme Emenda Especial Estadual 
nº202200042000358. DATA/HORÁRIO DE ABERTURA: 12/07/2024 
às 08h30min. LOCAL: https://bnccompras.com/Home/Login. 
RETIRADA DO EDITAL: Sede da Prefeitura Municipal ou no 
site: www.santahelena.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás – GO, 26 de junho de 2024.  

Laura Rúbia Neves Xavier - Agente de Contratação/ Pregoeira.  
Portaria nº 053/2024 

AVISO EDITAL DE CONVOCAÇÃO - 010
 CONCURSO PÚBLICO N.º 01/2023

CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAIS POR MEIO DO CONCURSO 
PÚBLICO N° 01.2023 para preenchimento de vagas do quadro de 
cargos efetivos do poder executivo, CONFORME ART. 15 da Lei 
Municipal Nº 1010.2004, de 02 de abril de 2004. A PREFEITURA 
MUNICIPAL DE GOIANDIRA, convoca as pessoas aprovadas no 
CONCURSO PÚBLICO N.º 01/2023, constantes do anexo único deste, para 
preenchimento de vagas quadro de cargos efetivos do Poder Executivo junto 
a Prefeitura Municipal, a comparecer ao DEPARTAMENTO PESSOAL, da 
Prefeitura situado a Praça José Abdala nº 01, Centro, no período de no 
período de 27/06/2024 a 03/07/2024, no horário das 8:00 as 11:00 e 
das 13:00 as 16:00, mais informações edital completo através do site 
www.goiandira.go.gov.br. Comunicamos, que o não comparecimento no 
prazo previsto, desobriga a Prefeitura Municipal a efetivar a respectiva 
CONTRATAÇÃO. PUBLIQUE-SE. CUMPRA-SE. Gabinete do Prefeito 
Municipal de Goiandira, Estado de Goiás, aos 27 (vinte e sete) de junho 
2024. Allisson Henrique Barbosa Peixoto, Prefeito Municipal.

GOIARTE SOLUÇÕES CONSTRUTIVAS EM CONCRETO LTDA, 
inscrito pelo CNPJ nº.01.535.822/0001-30, torna público que re-
quereu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Aparecida 
de Goiânia, o pedido da Licença Ambiental de Operação – LO, 
para atividade de Fabricação de outros artefatos e produtos de 
concreto, cimento, fibrocimento, gesso e materiais semelhantes; 
Comércio atacadista de outros máquinas e equipamentos; partes 
e peças; Aluguel de outros máquinas e equipamentos comerciais 
e industriais, sem operador; Comércio atacadista de materiais de 
construção em geral; Serviços especializados para construção; 
Serviços de engenharia; Construção de redes de abastecimento 
de água, coleta de esgoto e construções correlatas, exceto obras 
de irrigação; Construção de obras de arte especiais, de edifícios; 
Obras de fundações, de rodovias e ferrovias; Obras de urbaniza-
ção – ruas, praças e calçadas; Obras de terraplanagem; Servi-
ços de desenho técnico relacionados a arquitetura e engenharia; 
Outras obras de engenharia civil; Obras de montagem industrial; 
Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e 
mudanças, municipal, intermunicipal, interestadual e internacio-
nal, no seguinte endereço:V Primaria I, Qd.02, Lt.17/33, Distrito 
Agroindustrial de Aparecida de Goiânia. O empreendimento não 
se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 004/2024
A Prefeitura Municipal de Guarani de Goiás/GO, torna público que fará 
realizar às 08:40 horas do dia 01 de Agosto de 2024, em sessão pública 
eletrônica na plataforma Bolsa Nacional de Compras – BNC www.bnc.
org.br  licitação na modalidade CONCORRENCIA  ELETRÔNICA, tipo 
menor global , objetivando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE 
ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO 
DE CALCADAS E MEIO FIO, NOS TERMOS DA EMENDA 1055 E DO 
PROCESSO Nº 202300042000171.Entrega das propostas: a partir de 
27/06/2024 no site acima. Informações: A integra do edital encontra-se 
a disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura Municipal de Guarani 
de Goiás/GO, situada na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 
02, Centro, e/ou nos sites: site www.guaranidegoias.go.gov.br ou www.bnc.
org.br, no https://pncp.gov.br/app ou via e-mail: licitacao@guaranidegoias.
go.gov.br. Guarani de Goiás-GO, 26 de junho de 2024.

VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2024

O Municipio de Guarani de Goiás - Go, torna público que fará realizar 
às 08:40 horas do dia 11 de julho de 2024, em sessão pública eletrônica 
na  plataforma Bolsa Nacional de Compras – BNC www.bnc.org.br 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço 
por item, objetivando O REGISTRO DE PREÇO PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE CASA DE APOIO, COMPREENDENDO HOSPEDAGEM, 
ALIMENTAÇÃO E TRANSPORTE (ENTRE A CASA DE APOIO E 
AS UNIDADES MÉDICAS/ODONTOLÓGICAS), PARA PACIENTES 
E ACOMPANHANTES ENCAMINHADOS PELO MUNICÍPIO 
DE GUARANI, EM TRATAMENTO MÉDICO/ ODONTOLÓGICO 
ESPECIALIZADOS EM GOIÂNIA/GO: Entrega das propostas: a partir 
de 28/06/2024 às 08:00 hs, Informações: A integra do edital encontra-
se a disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura Municipal de 
Guaranide Goiás/GO, situada na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 
26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: www.guaranidegoias.go.gov.br ou 
www.bnc.org.br, https://pncp.gov.br/app/editais, ou via e-mail: licitacao@
guaranidegoias.go.gov.br. Guarani de Goiás-GO, 26 de junho de 2024.

VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO - Pregoeira

Prefeitura Municipal de Guarani de Goiás 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/2024

O Municipio de Guarani de Goiás - Go, torna público que fará realizar 
às 14:10 horas do dia 11 de julho de 2024, em sessão pública eletrônica 
na  plataforma Bolsa Nacional de Compras – BNC www.bnc.org.br 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço 
por item, objetivando a contratação de empresa para aquisição de 
01 (um) trator de pneus 4x4 e implementos agrícola destinação da 
emenda impositiva 1161, processo nº 202400042001750 para atender 
as necessidades do município de Guarani de Goiás- GO. Entrega 
das propostas: a partir de 28/06/2024 às 08:00 hs, Informações: A 
integra do edital encontra-se a disposição dos interessados no Prédio 
da Prefeitura Municipal de Guarani de Goiás/GO, situada na Av. Savagé 
Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: www.
guaranidegoias.go.gov.br ou www.bnc.org.br, https://pncp.gov.br/app/
editais, ou via e-mail: licitacao@guaranidegoias.go.gov.br.

Guarani de Goiás-GO, 26 de junho de 2024.
Vanuzia Ferreira Moreira Brandão, Pregoeira.

Estado de Goiás - Município de Marzagão
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL DE
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 05/2024.

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE MARZAGÃO, Estado de Goiás, pessoa 
jurídica de direito público, inscrito no CNPJ/MF sob o n°11.877.880/0001-
03, estabelecido na Av. Olímpio Pereira Machado, Quadra 07, Lotes 11 
e 12, centro, município de Marzagão-GO, torna público para ciência dos 
interessados que estarão abertas, a partir do dia 27/06/2024 até o dia 
31/12/2024, em dias úteis, no horário das 08:00h às 16:00h, as inscrições para 
o Processo de Credenciamento na área da saúde pública para contratação 
de entidades públicas ou privadas, prestadores de serviços de saúde 
para a realização de Consultas Médicas Especializadas, Procedimentos 
Cirúrgicos, Exames especializados pré-operatórios e exames com a finalidade 
diagnóstica, para atendimento à população deste Município, com fundamento 
no art. 79 c/c art. 74 da Lei nº 14.133/2021, por meio do Edital de Chamamento 
Público nº 05/2024. Todas as informações sobre a inscrição, documentos e 
demais requisitos exigidos para a participação do processo de credenciamento 
estão disponibilizados no placar municipal, na sede da Secretaria Municipal de 
Saúde e no Hospital Municipal, todos situados na Av. Olimpio Pereira Machado, 
Centro, nesta cidade e no sítio: www.marzagao.go.gov.br. Marzagão, 
27/06/2024. Millaine Martins da Silva, Secretária Municipal de Saúde.

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRENCIA PUBLICA N.º 001/2024

O MUNICÍPIO DE NIQUELÂNDIA, pessoa jurídica de direito público, com 
sede na Praça Mestre Dário, n° 01, setor Central, Niquelândia-Goiás, 
através do pregoeiro, instituído pelo Decreto 250/2023 de 18/09/2023, 
torna público, e para conhecimento dos interessados, que realizará no dia 
18 de julho de 2024, às 09:00hr licitação na modalidade CONCORRENCIA 
PUBLICA nº 001/2024, objetivando CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
A EXECUÇÃO E RECUPERAÇÃO DA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
(COM O SERVIÇO DE TAPA BURACO) COM MASSA ASFÁLTICA EM 
CBUQ USINADO A QUENTE DAS VIAS URBANAS NO MUNICÍPIO 
DE NIQUELÂNDIA-GO, conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos. O Edital poderá ser obtido 
junto aos sítios do BLL COMPRAS (www.bll.org.br), portal nacional de 
contratações públicas (PNCP) ou junto a Comissão de Licitação, situada 
a Praça Mestre Dario nº 01 – Setor Central, onde os interessados 
poderão receber maiores informações ou, ainda, através do site www.
niquelandia.go.gov.br. Niquelândia – Goiás, 26 de junho de 2024. 

LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA FILHO - Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 015/2024

O MUNICÍPIO DE NIQUELÂNDIA, pessoa jurídica de direito público, com 
sede na Praça Mestre Dário, n° 01, setor Central, Niquelândia-Goiás, 
através do pregoeiro, instituído pelo Decreto 249/2023 de 18/09/2023, torna 
público, e para conhecimento dos interessados, que realizará no dia 16 de 
julho de 2024, às 09:00hr licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
SRP nº 015/2024, objetivando o REGISTRO DE PREÇO PARA EVENTUAL 
E FUTURA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA para contratação de empresa 
especializada para prestação de serviços profissionais no levantamento 
patrimonial, catalogação, etiquetamento, elaboração de registro fotográfico, 
elaboração de relatórios inclusive dos inservíveis, de todos os bens 
móveis e imóveis, pertencentes ao Fundo Municipal de Educação, 
Prefeitura, FMAS, FMMA, FEMBOM e FMDCA, devidamente acrescidos 
de suas respectivas depreciações e avaliações nos termos da legislação 
vigente, conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas 
neste Edital e seus anexos.O Edital poderá ser obtido junto aos sítios 
do BLL COMPRAS (www.bll.org.br), portal nacional de contratações 
públicas (PNCP) ou junto a Comissão de Licitação, situada a Praça 
Mestre Dario nº 01 – Setor Central, onde os interessados poderão 
receber maiores informações ou, ainda, através do site www.niquelandia.
go.gov.br. Niquelândia – Goiás, 26 de junho de 2024.

LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA FILHO - Pregoeiro

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
UASG 989677

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2024

O Município de Santo Antônio do Descoberto-GO, torna 
público que em razão do descumprimento do art. 54º, 
§ 1º e § 2º, da Lei 14.133/2021 quanto a disponibiliza-
ção do edital junto aos sites oficiais de publicação, faz o 
ADIAMENTO da licitação na modalidade de Pregão Ele-
trônico Nº 009/2024 do tipo menor preço por item, para 
o dia 15/07/2024, às 09h00min, no endereço eletrônico 
https://www.comprasgovernamentais.gov.br/, UASG 
989677. Demais informações ou cópia do edital poderão 
ser obtidas no portal eletrônico www.santoantoniodo-
descoberto.go.gov.br ou pelo e-mail licitasadgo@
gmail.com, entre 08h00 às 14h00, de segunda a sexta-
-feira. Santo Antônio do Descoberto-GO, 26 de junho de 
2024. Neide Aparecida Borges – Pregoeira.

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO - ADIAMENTO

Torno público o adiamento do PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 90004/2024, UASG 989677, que tem por objeto a 
aquisição de EQUIPAMENTO/MATERIAL PERMANEN-
TE a pedido da Secretaria de Saúde - PROPOSTA N° 
07429.190000/1230-06 - Emenda Parlamentar Federal, 
vez que o aviso de licitação não foi publicado na data 
prevista junto aos Diários Oficiais do Estado de Goiás 
e União. Fica a sessão adiada para o dia 12 de julho 
de 2024, às 09h00min, no endereço eletrônico https://
www.comprasgovernamentais.gov.br/. Demais in-
formações assim como a cópia do edital poderão ser 
obtidas no portal eletrônico www.santoantoniododes-
coberto.go.gov.br ou pelo e-mail licitasadgo@gmail.
com entre 08h00 às 14h00 de segunda a sexta-feira. 
Santo Antônio do Descoberto-GO, 26 de junho de 2024. 
FLAVIA DE JESUS SANTOS VIEIRA – Pregoeira.

Município de Santa Tereza de Goiás
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

Dispensa nº 10269/2024. Objeto: Dispensa de licitação para contratação 
de empresa especializada no fornecimento de materiais de construção dos 
itens fracassados (13,14) do PREGÃO PRESENCIAL, nº 006/2024, cujo 
objeto era a aquisição de materiais de construção para a conclusão da obra 
de cobertura da quadra de esportes localizada no povoado Serra de Campo, 
em razão da desistência da empresa vencedora do pregão nº. 008/2023, 
(itens fracassados Pregão Eletrônico nº 001/2024). Contratada: Amazonas 
Materiais para Construção Eireli-me - CNPJ nº 18.960.358/0001-21. Valor 
Total: R$ 5.640,00 (cinco mil, seiscentos e quarenta reais). Fundamentação 
Legal: Art. 75, inciso III, b, da Lei 14.133/2021, de 01 de abril de 2021.

Santa Tereza de Goiás, 26 de junho de 2024.
João Guilherme Vieira Silveira

Agente de Contratação.

Município de Santa Tereza de Goiás
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

Dispensa nº 10270/2024. Objeto: Dispensa de licitação para contratação 
de empresa especializada no fornecimento de materiais de construção 
dos itens fracassados (14,18,19,20 e 30) do PREGÃO PRESENCIAL, nº 
007/2024, cujo objeto era a aquisição de materiais de construção para 
a conclusão da obra de construção do vestiário da quadra de esportes 
localizada no povoado Serra de Campo, em razão da desistência da 
empresa vencedora do pregão nº. 009/2023 (itens fracassados Pregão 
Eletrônico nº 002/2024). Contratada: SOLUÇÕES TELAS - ME - CNPJ nº 
53.595.957/0001-94. Valor Total: R$ 8.380,80 (oito mil, trezentos e oitenta 
reais e oitenta centavos). Fundamentação Legal: Art. 75, inciso III, b, da Lei 
14.133/2021, de 01 de abril de 2021.

Santa Tereza de Goiás, 26 de junho de 2024.
João Guilherme Vieira Silveira

Agente de Contratação

Estado de Goiás - Prefeitura de São Miguel do Araguaia-GO
ERRATA AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de São Miguel do Araguaia, - GO, torna público 
aos interessados que na publicação do dia 26/06/2024 no Diário 
Oficial do Estado  e no jornal Diário da Manhã, onde se lê : 
PREGÃO ELETRÔNICO/REGISTRO DE PREÇO Nº 18/2024, 
leia-se:  PREGÃO ELETRÔNICO/REGISTRO DE PREÇO Nº 
19/2024 tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Os demais termos do 
edital permanecem inalterados.

 São Miguel do Araguaia-GO, 26 de junho de 2024.
Hianne Gomes Pascotto

Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA - GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

 PREGÃO ELETRÔNICO N. 20/2024. Objeto: Registro de preços para a 
futura e eventual aquisição de gêneros alimentícios, materiais de limpeza 
e utensílios domésticos. Data e hora de realização: ÀS 08:00H DO DIA 
09/07/2024. Plataforma: BOLSA DE LICITAÇÕES DO BRASIL – BLL.
ORG.BR. DISPONIBILIDADE DO Edital: www.saomigueldoaraguaia.
go.gov.br.Informações: sma.licitacao@gmail.com; Contato: (62) 3977-
7111. São Miguel do Araguaia - GO, 26/06/2024. 

PAULO ALBERTO DIAS SILVA - Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que reali-
zará Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO - EDITAL Nº 09/2024, 
tipo MENOR PREÇO POR LOTE, conforme os dados abaixo indicados. Pro-
cesso nº.: 202403000496160. Nº da Contratação no SISLOG: 106967. Objeto: 
Contratação de empresa para a prestação de serviços contínuos de vigilância, 
monitoramento e segurança ostensiva armada, mediante fornecimento de 
mão de obra, materiais e equipamentos necessários à execução dos serviços, 
incluindo armamento, munição e coletes balísticos II-A, nas Unidades Judiciá-
rias deste Poder. Valor estimado: R$ 66.746.626,56 (sessenta e seis milhões, 
setecentos e quarenta e seis mil, seiscentos e vinte e seis reais e cinquenta e 
seis centavos). Prazo limite de apresentação da Proposta: Até a data/horário 
da sessão pública. Data/Horário da sessão pública: 12/07/2024 às 10 horas. 
(horário de Brasília - DF). Endereço eletrônico: https://sislog.go.gov.br (In-
teressados devem ser cadastrados no CADFOR). O fornecedor interessado 
encaminhará, exclusivamente por meio do sistema eletrônico, a proposta com 
a descrição do objeto e preço ofertado, até a data e horário estabelecidos para 
início da sessão pública. Edital e anexos disponíveis nos sítios: http://www.
tjgo.jus.br/templates/tjgo/licitacao.php e https://sislog.go.gov.br. Mais 
informações – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br

LORENA DA COSTA MACHADO - Agente de Contratação/Pregoeira

Prefeitura Municipal de Bom Jesus
AVISO DE RETIFICAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N°. 005/2024
O Munícipio de Bom Jesus - GO, torna público para conhecimento dos 
interessados, que na publicação do dia 26/06/2024, no JORNAL DIARIO DA 
MANHÃ. ONDE SE LÊ: 10 de julho de 2024. LEIA-SE: 11 de julho de 2024. 
Os demais itens permanecem inalterados. Bom Jesus-GO 26 de junho de 
2024. Débora Borges de Oliveira e Silva, Agente de Contratação.

EXTRATO DE CONTRATO N° 167/2024
Contratante: FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL 
Contratada: SHOPBUS LTDA Objeto: AQUISIÇÃO DE 01 (UM) 
ÔNIBUS NOVO, ZERO KM Valor: R$ 648.500,00 (seiscentos e quarenta 
mil e quinhentos reais) Dotação: 008.0244.0125.1.031.449052 
FICHA 587 FONTE 100/127/122 Fundamento Legal: Lei 14.133/21 
Vigência: 26/06/2024 À 31/12/2024 Data da Assinatura: 26/06/2024 
Processo: 4407/2024 Pregão Eletrônico: 027/2024

TSE e plataformas se aproximam do 
período eleitoral sem assinar acordos

SUCESSÃO PRESIDENCIAL

Folhapress

A menos de dois meses do 
início da campanha eleitoral, o 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral) e as principais redes sociais 
ainda não assinaram acordos 
para cooperarem nas eleições 
de 2024.

De acordo com o tribunal, 
os termos dos documentos “es-
tão em elaboração pela atual 
gestão” e as tratativas, “em an-
damento”. As últimas reuniões 
com a maioria das plataformas, 
entretanto, foram em março e 
abril, conforme informou a cor-

te. Depois dessas datas, houve 
reunião com apenas duas em-
presas, na semana passada.

Em 2022, os memorandos de 
entendimentos com as empre-
sas foram assinados em feverei-
ro daquele ano.

Além disso, até esta terça 
(25) o novo responsável pela 
chefia da Assessoria Especial 
de Enfrentamento à Desinfor-
mação ainda não havia sido 
nomeado, apesar da proximi-
dade das eleições e de o últi-
mo ocupante do cargo ter sido 
exonerado em 4 de junho, após 
a ministra Cármen Lúcia tomar 
posse na presidência da corte.

Sob a gestão de Alexandre 
de Moraes, estava à frente da 
área o delegado federal José 
Fernando Moraes Chuy —que 
tinha sido cedido ao TSE. Pro-

curado pela Folha, o tribunal 
informou que o cargo está em 
“vias de nomeação”, mas não 
especificou uma data.

Sem clareza
Não está claro o motivo pelo 

qual os acordos não foram as-
sinados ainda. O TSE disse que 
a expectativa é que os “novos 
acordos sejam firmados nas 
próximas semanas, antes do 
pleito eleitoral em outubro” —o 
período de campanha, no en-
tanto, quando passa a ser per-
mitida a propaganda eleitoral, 
tem início já em 16 de agosto.

A reportagem também en-
trou em contato com as prin-
cipais empresas para comen-
tarem quanto ao motivo de os 
acordos não terem sido assi-
nados ainda, mas nenhuma 

delas se manifestou. Foram 
procuradas as assessorias de 
Meta (dona do Facebook, Ins-
tagram e WhatsApp), Google, 
X (ex-Twitter), TikTok, Kwai e 
Telegram.

A reportagem questionou o 
TSE sobre as datas das reuniões 
mais recentes com as platafor-
mas. Com exceção de encon-
tros com representantes de X e 
LinkedIn, ambos no último dia 
20, as demais reuniões infor-
madas foram todas em março 
e abril.

O último encontro com re-
presentantes do TikTok, por 
exemplo, foi em 19 de março, 
já com Google/YouTube em 21 
de março e 1º de abril e com a 
Meta em 25 de março e 24 de 
abril. Enquanto com o Kwai os 
encontros mais recentes ocor-

reram em 26 de março e 22 de 
abril e com o Spotify em 9 de 
abril.

A demora no andamento 
dos acordos assinaturas coin-
cide com o ano em que a corte 
aprovou regras mais duras con-
tras as plataformas, prevendo 
a possibilidade de responsabi-
lização solidária das empresas 
caso não promovam a “indis-
ponibilização imediata de con-
teúdos e contas, durante o pe-
ríodo eleitoral” nos chamados 
casos de risco.

Entre eles estão discurso de 
ódio, conteúdos de teor antide-
mocrático conforme o Código 
Penal, desinformação que atin-
ja a integridade do processo 
eleitoral e uso de inteligência 
artificial sem identificação ade-
quada.

Em 2022, parcerias foram 
firmadas em fevereiro; 
corte diz que tratativas 
estão “em andamento

Lula afastará Juscelino Filho 
caso seja denunciado pela PGR

Folhapress

O presidente Lula (PT) afir-
mou nesta quarta-feira (26) que 
vai afastar o seu ministro das 
Comunicações, Juscelino Filho 
(União Brasil), caso ele seja de-
nunciado pela PGR (Procurado-
ria-Geral da República).

O mandatário acrescentou 
que o próprio Juscelino Filho 
está ciente dessa situação. “Se 
o procurador indiciar [no caso 
da PGR, denunciar] você, você 
sabe que tem que mudar de po-
sição”, afirmou o presidente, du-
rante entrevista ao portal UOL.

Ao ser questionado na sequ-
ência se ele seria afastado se isso 
acontecesse, Lula respondeu 

afirmativamente. “Vai ser afas-
tado. Ele sabe disso”, completou. 
“O que eu disse para o Jusceli-
no? Eu disse: ‘Olha, a verdade só 
você que sabe. Então é o seguin-
te: se o procurador indicar você, 
você sabe que tem que mudar 
de posição’”, afirmou Lula.

Neste mês, a PF concluiu que 
o ministro das Comunicações 
integra uma organização crimi-
nosa e cometeu o crime de cor-
rupção passiva relacionado a 
desvios de recursos de obras de 
pavimentação custeadas com 
dinheiro público da estatal fe-
deral Codevasf.

Juscelino foi indiciado sob 
suspeita dos crimes de organi-
zação criminosa, lavagem de 

dinheiro, corrupção passiva, 
falsidade ideológica e fraude em 
licitação.

A investigação com o indicia-
mento de Juscelino foi enviada 
para avaliação da PGR, sob o 
comando do procurador-geral 
da República, Paulo Gonet. Não 
há prazo para que ocorra uma 
definição.

Nesta quarta, o ministro dis-
se ao jornal O Globo que seguirá 
no cargo enquanto Lula quiser. 
“Cargo de ministro é de presi-
dente. Até o dia que ele quiser 
eu vou cumprir a missão que ele 
me deu com muita honra, tra-
balhando pelo Brasil, fazendo o 
que eu estou fazendo com mui-
ta tranquilidade”, afirmou. Juscelino Filho não pretende entrar cargo ao presidente
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LITERATURA

A história de Pedro Ludovico

Ulisses Aesse

Um dos principais nomes da 
literatura, o escritor e advogado 
Luiz Alberto de Queiroz auto-
grafa nesta sexta-feira a décima 
edição do livro ’O Velho Caci-
que - Pedro Ludovico Teixeira’. 
A obra, revista e ampliada, fala 
sobre aquela que foi a figura 
mais importante da política de 
Goiás, interventor, governador 
do Estado por várias vezes, in-
clusive, com o título de ‘o fun-
dador de Goiânia’.

A manhã de autógrafos será 
na Casa Rosa, do Instituto His-
tórico e Geográfico de Goiás 
(IHGG), a partir das 9h, onde 
acontece, também, a nova edi-
ção do ‘Café na Casa Rosada 
com Arte’, com exposição da 
artista plástica Patrícia Lobo, 
que apresenta sua ‘Flores do 
Meu Jardim’ e, por fim, uma 
homenagem ao jornalista Jales 
Naves, que recebe o título de 
‘Sócio Benemérito’ da Associa-
ção Goiana de Imprensa (AGI) 
pelos seus 55 anos de serviços 
prestados à entidade.

Luiz Alberto de Queiroz é 
autor de mais de 30 livros e ofe-
rece no seu ‘O Velho Cacique’ 
uma obra biográfica sobre uma 
das figuras icônicas da história 
de Goiás, Pedro Ludovico Tei-
xeira, interventor de Goiás e 
chefe político por décadas no 
estado. O livro é o único tra-
balho com uma profundidade 
de informações e impressões 
daquele que foi o responsável 
pela transferência da Capital 
(da antiga Vila Boa para Goiâ-

nia) e um dos líderes da Revo-
lução de 1930 em Goiás.

Luiz Alberto de Queiroz é 
formado em Direito, um pro-
fundo pesquisador e filho de 
José Rodrigues de Queiroz (Zé 
Gordo), que foi prefeito de 
Cristalina por dois mandatos. 
O livro de Luiz Alberto cabe 
em qualquer grande biblioteca 
e pelas revelações inéditas de-
veria ser adotado como parte 
curricular das escolas de Goiás.

O autor, sobre a sua obra, 
afirma que procurou não ‘he-
roicizar’ Pedro Ludovico, hoje 
uma figura antagônica, que 
nutre paixões dos dois lados 
opostos: ‘Fiz um livro impar-
cial, buscando revelar os dois 
lados de Pedro. Há os que sem-
pre tentaram desconstruir a 

imagem do criador de Goiânia 
e aqueles que sempre busca-
ram venerar a sua pessoa. Ten-
to mostrar esses dois lados’.

Em artigo publicado no jor-
nal Opção, o doutor em His-
tória e presidente do Instituto 
Histórico e Geográfico de Goiás 
(IHGG), Jales Guedes Coelho 
de Mendonça, lembrou que o 
livro de Luiz Alberto de Queiroz 
apresenta ‘uma série de depoi-
mentos sobre Pedro Ludovico, 
a exemplo do interessante de 
Bernardo Élis, em que o imor-
tal da Academia Brasileira de 
Letras retrata uma passagem 
pouco conhecida envolvendo 
a detenção de seu irmão em 
1932’.

Jales Guedes diz ainda que o 
livro é uma fonte incontornável 

para o preenchimento dessa la-
cuna (ele se refere entre os que 
acusam Pedro Ludovico como 
‘cassador’ e aqueles que o de-
fendem como cassado). Jales 
é um daqueles que defendem 
uma revisão sobre Pedro Ludo-
vico para que não se ‘mitifique’ 
ou ‘mortifique’ o político goia-
no. ‘A história precisa avaliar 
Pedro Ludovico de modo am-
plo como ‘cassador’ e ‘cassado’, 
diz ele.

Confirmaram presenças 
no lançamento os ex-gover-
nadores Irapuan Costa Junior 
e Marconi Perillo; também, o 
escritor Geraldo Coelho Vaz; 
o publisher Waldecy Almeida, 
além dos médicos Hugo Frota, 
Rafael Teodoro de Carvalho, 
Antônio Carlos Ximenes e os 

fisioterapeutas Hamilton Car-
neiro, sua esposa Rosana de 
Carvalho e sua mãe Zilmene de 
Carvalho.

Na lista ainda, os escritores 
Waldire Laureano e Eliezer Bis-
po, além do empresário e am-
bientalista Afonso Antunes; os 
ex-deputados Hélio de Sousa 
e Luiz Soyer; Valterli Guedes, 
presidente da AGI; o ex-reitor 
da PUC-GO, Wolmir Amado; 
Hélio de Oliveira Júnior, repre-
sentando seu pai, Hélio de Oli-
veira, cujo acervo fotográfico 
deu vida ao livro ‘O Velho Caci-
que’, além do promotor de Jus-
tiça e presidente do IHGG, Jales 
Guedes, historiador e autor de 
vários livros, um deles sobre 
Goiânia, e quem está promo-
vendo o evento.

Em ‘O Velho Cacique’, 
Luiz Alberto de Queiroz 
busca mostrar os dois 
lados sobre a vida e 
obra de Pedro Ludovico 
Teixeira, considerado uma 
figura controversa na 
política de Goiás. 
Obra traz fatos novos

Luiz Alberto de Queiroz, advogado e escritor: livro cabe em qualquer grande biblioteca. No detalhe, capa da publicação
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Prêmio Camões volta a ser brasileiro 
Walter Porto 
Folhapress

A poeta mineira Adélia 
Prado foi anunciada na tarde 
desta quarta-feira, 26, como a 
vencedora deste ano do prê-
mio Camões, o mais impor-
tante reconhecimento da lite-
ratura em língua portuguesa.

A distinção vem uma se-
mana depois de a autora ga-
nhar o prêmio Machado de 
Assis, da Academia Brasileira 
de Letras, que também sele-
ciona autores pelo conjunto 
da obra —o que faz deste o 
ano de maior consagração 
da carreira da escritora de 88 
anos.

Prado também anunciou 
há pouco sua volta à literatu-
ra depois de mais de uma dé-
cada do que classificou como 
um “deserto criativo”, publi-
cando uma nova coletânea, 
“Jardim das Oliveiras”, pela 
Record. O livro deve sair ain-
da este ano.

A escolha rompe uma tra-
dição recente do Camões: o 
prêmio costuma alternar en-
tre escritores brasileiros, por-
tugueses e de países africanos 
lusófonos. Dessa vez, a esco-
lha da mineira vem apenas 
dois anos depois da seleção 
de outro mineiro, o crítico li-
terário Silviano Santiago.

O último ganhador foi o 

português João Barrento, pes-
quisador menos conhecido e 
mal editado no Brasil. No ano 
anterior a Santiago, a vence-
dora havia sido a moçambica-
na Paulina Chiziane, primeira 
africana negra distinguida 
com o Camões —o esperado é 
que esse ano outro nome do 
continente fosse premiado.

Em vez disso, a selecio-
nada no aniversário de 500 
anos de Luís Vaz de Camões 
foi uma das escritoras mais 
aclamadas do Brasil, marcada 
por uma poesia que mescla o 
teor espiritual do catolicismo 
que marcou toda a sua vida 
e uma refrescante liberdade 
para falar de temas íntimos e 

sexuais.
O júri ressalta Prado como 

“autora de uma obra muito 
original, que se estende ao 
longo de décadas, com desta-
que para a produção poética”.

Desde sua estreia com o 
elogiado “Bagagem”, de 1976, 
a escritora se lançou como 
nome incontornável da poesia 
brasileira e venceu o prêmio 
Jabuti com sua obra seguinte, 
“O Coração Disparado”, publi-
cada dois anos depois.

O prêmio concede à autora 
um valor de 100 mil euros, ou 
cerca de R$ 590 mil reais divi-
didos entre o governo de Por-
tugal e a Biblioteca Nacional 
brasileira. Adélia Prado recebeu láurea ontem

TV CULTURA/ REPRODUÇÃO
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tórico e Geográfico de Goiás 
(IHGG), a partir das 9h, onde 
acontece, também, a nova edi-
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com Arte’, com exposição da 
artista plástica Patrícia Lobo, 
que apresenta sua ‘Flores do 
Meu Jardim’ e, por fim, uma 
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Naves, que recebe o título de 
‘Sócio Benemérito’ da Associa-
ção Goiana de Imprensa (AGI) 
pelos seus 55 anos de serviços 
prestados à entidade.

Luiz Alberto de Queiroz é 
autor de mais de 30 livros e ofe-
rece no seu ‘O Velho Cacique’ 
uma obra biográfica sobre uma 
das figuras icônicas da história 
de Goiás, Pedro Ludovico Tei-
xeira, interventor de Goiás e 
chefe político por décadas no 
estado. O livro é o único tra-
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de informações e impressões 
daquele que foi o responsável 
pela transferência da Capital 
(da antiga Vila Boa para Goiâ-

nia) e um dos líderes da Revo-
lução de 1930 em Goiás.
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formado em Direito, um pro-
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José Rodrigues de Queiroz (Zé 
Gordo), que foi prefeito de 
Cristalina por dois mandatos. 
O livro de Luiz Alberto cabe 
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e pelas revelações inéditas de-
veria ser adotado como parte 
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O autor, sobre a sua obra, 
afirma que procurou não ‘he-
roicizar’ Pedro Ludovico, hoje 
uma figura antagônica, que 
nutre paixões dos dois lados 
opostos: ‘Fiz um livro impar-
cial, buscando revelar os dois 
lados de Pedro. Há os que sem-
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to mostrar esses dois lados’.

Em artigo publicado no jor-
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é um daqueles que defendem 
uma revisão sobre Pedro Ludo-
vico para que não se ‘mitifique’ 
ou ‘mortifique’ o político goia-
no. ‘A história precisa avaliar 
Pedro Ludovico de modo am-
plo como ‘cassador’ e ‘cassado’, 
diz ele.
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o publisher Waldecy Almeida, 
além dos médicos Hugo Frota, 
Rafael Teodoro de Carvalho, 
Antônio Carlos Ximenes e os 

fisioterapeutas Hamilton Car-
neiro, sua esposa Rosana de 
Carvalho e sua mãe Zilmene de 
Carvalho.

Na lista ainda, os escritores 
Waldire Laureano e Eliezer Bis-
po, além do empresário e am-
bientalista Afonso Antunes; os 
ex-deputados Hélio de Sousa 
e Luiz Soyer; Valterli Guedes, 
presidente da AGI; o ex-reitor 
da PUC-GO, Wolmir Amado; 
Hélio de Oliveira Júnior, repre-
sentando seu pai, Hélio de Oli-
veira, cujo acervo fotográfico 
deu vida ao livro ‘O Velho Caci-
que’, além do promotor de Jus-
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Guedes, historiador e autor de 
vários livros, um deles sobre 
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A poeta mineira Adélia 
Prado foi anunciada na tarde 
desta quarta-feira, 26, como a 
vencedora deste ano do prê-
mio Camões, o mais impor-
tante reconhecimento da lite-
ratura em língua portuguesa.

A distinção vem uma se-
mana depois de a autora ga-
nhar o prêmio Machado de 
Assis, da Academia Brasileira 
de Letras, que também sele-
ciona autores pelo conjunto 
da obra —o que faz deste o 
ano de maior consagração 
da carreira da escritora de 88 
anos.

Prado também anunciou 
há pouco sua volta à literatu-
ra depois de mais de uma dé-
cada do que classificou como 
um “deserto criativo”, publi-
cando uma nova coletânea, 
“Jardim das Oliveiras”, pela 
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da este ano.
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tre escritores brasileiros, por-
tugueses e de países africanos 
lusófonos. Dessa vez, a esco-
lha da mineira vem apenas 
dois anos depois da seleção 
de outro mineiro, o crítico li-
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O último ganhador foi o 

português João Barrento, pes-
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mal editado no Brasil. No ano 
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dora havia sido a moçambica-
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que esse ano outro nome do 
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anos de Luís Vaz de Camões 
foi uma das escritoras mais 
aclamadas do Brasil, marcada 
por uma poesia que mescla o 
teor espiritual do catolicismo 
que marcou toda a sua vida 
e uma refrescante liberdade 
para falar de temas íntimos e 

sexuais.
O júri ressalta Prado como 

“autora de uma obra muito 
original, que se estende ao 
longo de décadas, com desta-
que para a produção poética”.

Desde sua estreia com o 
elogiado “Bagagem”, de 1976, 
a escritora se lançou como 
nome incontornável da poesia 
brasileira e venceu o prêmio 
Jabuti com sua obra seguinte, 
“O Coração Disparado”, publi-
cada dois anos depois.

O prêmio concede à autora 
um valor de 100 mil euros, ou 
cerca de R$ 590 mil reais divi-
didos entre o governo de Por-
tugal e a Biblioteca Nacional 
brasileira. Adélia Prado recebeu láurea ontem
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Sertanejo domina 
Mais Araguaia

Cleber & Cauan (foto) abrem 
a edição de 2024 do Mais Ara-
guaia, hoje, em Aragarças. Os 
sertanejos vão subir ao palco 
do Governo de Goiás, montado 
na Avenida Beira Rio, às 21h.

A dupla irá apresentar mú-
sicas do novo trabalho “Saúde 
Mental”, DVD que foi gravado 
no início deste ano. A cantora 
Jordana Felix fecha a noite de 
shows, às 23h.

Badalada no nicho sertane-
jo, Naiara Azevedo é destaque 
neste domingo, dia 30, em Ara-
garças. Já em Aruanã, em par-
ceria com o Sesc Goiás, nomes 
como Almir Sater (5 de julho), 
Victor & Leo (12 de julho) e Le-
onardo (19 de julho) estão con-
firmados no evento.

Na cidade, os principais 
shows começam no mês de ju-
lho e vão acontecer no grande 
palco montado na praça Couto 
Magalhães, no centro da cida-
de,a partir das 17h30.

Além do Palco Aruanã, o Pal-
co Sunset é uma atração espe-
cial e abrirá a grade de shows. A 
programação começa na sexta-
-feira, dia 5, com destaque para 
Almir Sater, que se apresenta às 
23h30 no Palco Aruanã.

Casa Bizantina, Nóys é Nóys 
e DJ Jiraya Uai também se apre-
sentam no Mais Araguaia. (Re-
dação)

Marilia volta em 
música póstuma

Fãs de Marilia Mendonça te-
rão uma nova chance de matar 
a saudade da cantora. O ser-
tanejo Henrique Casttro, seu 
amigo, anunciou que vai lançar 
uma música em colaboração 
com a artista na quinta-feira, às 
21h.

A faixa “Experiência” será 
lançada como parte do primei-
ro EP do álbum “Blessed”, do 
artista sertanejo de Goiânia. 
Mendonça, além de aparecer 
nas faixas com seus vocais, as-
sina a composição junto a Cast-
tro e à cantora Maraisa.

Casttro compartilhou a no-
tícia através de um vídeo pu-
blicado em suas redes sociais. 
“Minha relação com a Marília 
Mendonça é uma experiência 
difícil de explicar. É um misto 
de sentimentos que eu nem 
sei”, ele diz, enquanto exibe 
filmagens dos dois juntos. “Te-
nho certeza que foi Deus que a 
colocou na minha vida com as 
próprias mãos.”

Mendonça morreu em no-
vembro de 2021, em um aci-
dente de avião. Nos últimos 
anos, sua família lançou três 
álbuns póstumos. (Folhapress)
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Brasília Design Week 2024 – 2ª edição
Caetana Franarin, empreendedora e idealizadora do Brasília 
Design Week, anuncia a segunda edição do evento, que começará 
oficialmente em 4 de julho no Museu Nacional da República. 
O evento contará com a exposição brasiliense, uma seleção da 
exposição de design brasileiro em Milão, e a mostra “Jalapoeira 
Apurada” em parceria com Marcelo Rosenbaum (no anexo do 
Museu). A semana do design ocorrerá de 4 a 11 de julho e incluirá 
diversas exposições. Além disso, o movimento Brasília Design Week 
vem promovendo a cena do design local através de colaborações 
e filmes criativos (fashion films), oficinas técnicas, workshops sobre 
diversas temáticas do design e o circuito do design, destacando os 
principais endereços do DF.

CRISTIANO COSTA

Na última terça-feira (18), a Revista Zelo comemorou o lançamento de 
sua 50ª edição em um evento realizado na CASACOR Goiás. As diretoras 

Ângela e Rosângela Motta receberam clientes e parceiros comerciais 
para celebrar essa edição especial. A noite de celebração contou com 
a animada discotecagem do Dj Múcio e buffet assinado por Fernando 
Hanna. Na foto, elas aparecem com Sônia Pinheiro e Andrea Corrales 

(ao centro).

Helena Ribeiro, Bel lasmar e Rildo Lasmar prestigiaram o lançamento da 
revista Zel

Amanda Veloso também circulou na festa da Zelo

Referência no mercado da construção 
civil, com obras entregues nos estados de 

Minas Gerais, Rio de Janeiro, São Paulo 
e Goiás, os sócios Marcelo Leite e Felipe 

Teixeira (Parquis Engenharia), assinaram um 
contrato com a Flamboyant Urbanismo. 

Fundada em dezembro de 2020, a 
companhia já soma mais de R$ 315 milhões 

em obras de entretenimento.

JOÃO CARLOS SOARES
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JOÃO CARLOS SOARES

DIVULGAÇÃO

Dentista Rogério Penna (dir.) 
recebeu Luiz Carlos Goulart, 

ou simplesmente Luizão, 
ex-jogador e campeão duas 

vezes da Libertadores e penta 
campeão mundial, em visita ao 
seu consultório, em São Paulo.

O padre Eduardo, da Paróquia 
Rosa Mística, entregou ao 

cirurgião plástico Dr. Pablo Rassi 
Florêncio o violão autografado 

pelo cantor Gusttavo Lima. O item 
foi arrematado pelo médico no 
leilão da festa junina no último 

sábado (22). O instrumento 
ficará exposto na clínica do 

cirurgião, que fica no Med Plastic 
Consultórios, próximo à paróquia, 

no Setor Bueno.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Luxo de Mercado
Os especialistas em mercado de luxo, Fabio Sodré e Gina Facuri, 
receberão convidados para o 319 Padre João Manuel - Road Show, 
em Goiânia, no dia 2 de julho. O empreendimento da Marquise 
Incorporações, localizado no nobre Bairro Jardins, em São Paulo, 
será apresentado aos goianos durante um jantar exclusivo no 
espaço Reserva 35, preparado pela Chef Lorena Calil. Este evento 
faz parte de um “tour” pelas principais capitais econômicas e 
socialmente relevantes do país.

Luxo de Mercado 2
A ação, em parceria com a Pinari Imobiliária, contará com a 
presença do presidente do Grupo Marquise, Erivaldo Arraes, e da 
diretora-executiva da incorporadora, Andrea Coelho, que trarão 
a maquete oficial do Edifício para a noite de negócios. Mais do 
que um residencial, o projeto une a arquitetura de Aflalo/Gasperini 
Arquitetos, um escritório que há 50 anos desenvolve projetos 
icônicos no país, paisagismo de Benedito Abbud, e uma instalação 
artística inédita assinada pelos irmãos do Estúdio Campana.

Lançamento em Hidrolândia
No próximo dia 02 de julho, a cidade de Hidrolândia, Goiás, será 
palco do lançamento da mais nova e inovadora imobiliária do 
estado, a My Broker Hidrolândia. Os empresários Fabrício Cruvinel 
e Raphael Oliveira receberão convidados e imprensa para um 
coquetel de inauguração, marcando o início de uma nova era no 
mercado imobiliário goiano.

Duas artistas
A Cerrado Galeria 
representará a 
Região Centro-
Oeste na ArPa 
Feira de Arte, que 
acontece na capital 
de São Paulo, de 
26 a 30 de junho. 
Pela primeira vez no 
evento, a Cerrado 
levará o trabalho 
das artistas Adriana 
Vignoli e Manuela 
Costa Silva, em 
curadoria realizada 
por Divino Sobral. O 
objetivo da galeria é 
ressaltar a relevância 
de representar, 
em uma feira de 
destaque nacional e 
internacional, artistas 
que são mulheres 
e nativas da região 
central do país.
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Celebrar e impulsionar a cena 
das artes visuais do estado de 
Goiás. Essa a pretensão do Pano-
rama de Arte Contemporânea de 
Goiás, projeto visa reunir o me-
lhor da produção artística atual, 
oferecendo uma plataforma para 
artistas emergentes e consagra-
dos apresentarem suas obras ao 
público. As inscrições, iniciadas 
no dia 5 de junho, se estendem 
até as 23h59 do dia 17 de julho de 
2024. 

Podem participar artistas 
goianos natos, naturalizados ou 
residentes em Goiás há mais de 
dois anos. Estrangeiros com vis-
to de permanência definitiva há 
mais de três anos também são 
bem-vindos. Para se inscrever, os 
interessados devem acessar o site 
amigosdomapa.art.br e preen-
cher a ficha de inscrição, anexan-

do a documentação necessária.
Cada artista pode inscrever 

até 10 trabalhos nas diversas ca-
tegorias apresentadas, que in-
cluem desenho, escultura, foto-
grafia, gravura, instalação, objeto, 

performance, pintura, videoarte 
e outras. Além disso, é permitida 
a inscrição em grupo. Os traba-
lhos inscritos serão avaliados por 
uma comissão especializada, e 
10 artistas/trabalhos serão sele-

cionados para a mostra, junta-
mente com 10 artistas indicados 
pelo curador geral do Panorama.

Todos os 20 artistas seleciona-
dos, incluindo os indicados e os 
escolhidos pelo processo seleti-
vo, receberão um prêmio de par-
ticipação no valor de R$ 2 mil. A 
mostra será realizada na Galeria 
de Artes Antônio Sibasolly, locali-
zada na Praça Bom Jesus, nº 101, 
Centro, Anápolis/GO, e estará 
aberta ao público de 24 de agosto 
a 29 de outubro de 2024, e conta-
rá com uma série de eventos, in-
cluindo visitas guiadas e oficinas.

ARTE
O Panorama de Arte Contem-

porânea de Goiás tem como ob-
jetivo principal proporcionar vi-
sibilidade e reconhecimento aos 
talentos locais, promovendo a 
diversidade e a inovação na arte, 
afirma seu idealizador, o curador 

Paulo Henrique Silva. “Com esta 
iniciativa, buscamos fortalecer a 
comunidade artística e fomentar 
o diálogo entre artistas, curado-
res, críticos e o público em geral”, 
explica, acrescentando projeto 
é uma realização da Associação 
Amigos do Mapa e da Prefeitura 
de Anápolis, com aporte finan-
ceiro do Fundo de Arte e Cultura 
de Goiás, via edital publicado em 
2023. 

O curador destaca que há 
consciência plena de que não é 
possível cobrir a multiplicidade 
de práticas artísticas que emer-
gem no estado neste momento. 
“A pretensão é apresentar um 
recorte o mais plural e intersec-
cional possível, entendendo que 
qualquer abordagem ou critérios 
adotados resultarão em inúme-
ras ausências. Não é possível 
abarcar a todos”, ressalta Paulo 
Henrique Silva.

www.dmanapolis.com.br

Para artistas goianos natos, naturalizados ou residentes há mais de 2 anos
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A primeira sala pública de 
cinema de Goiás já recebeu 
mais de 300 pessoas em oito 
sessões gratuitas. O Cine Si-
basolly, instalado na Galeria 
Antônio Sibasolly, no Centro, 
abriu suas portas à população 
anapolina, no dia 26 de abril, 
e ampliou o acesso dos cida-
dãos à cultura e ao lazer com 
exibições gratuitas de filmes. 

O Cine Sibasolly também 
sediou dezenas de debates, in-
tervenções e oficinas de artes 
diversas, artes plásticas, teatro 
e artes visuais. O local ainda 
recebeu visitas de estudantes 
de escolas públicas e univer-
sitários. 

As sessões gratuitas ocor-
rem semanalmente às quin-
tas-feiras, sempre às 20h, e 
também na última sexta de 
cada mês, até o final do mês de 
setembro. São exibidos filmes 
de mostras do circuito alter-
nativo, anapolino e de âmbito 
nacional, além produções li-
vres para exibição.  

O sonho de implantar em 
Anápolis a primeira sala públi-
ca de cinema de Goiás se deu 
numa parceria da Prefeitura 
de Anápolis, via Secretaria 
Municipal de Integração, com 
recursos da Lei Paulo Gustavo, 
do Governo Federal, que ga-
rantiu um investimento de R$ 
121 mil. 

Luiz Fragelli, produtor res-

ponsável pela idealização e 
execução do projeto, destacou 
a alegria em ver o sonho ma-
terializado. “O sonho não é só 
meu. Eu fui a pessoa que eles 
incumbiram de transformar 
em realidade, mas é um sonho 
de muitas pessoas. Eu traba-
lho muito com formação, com 
a perspectiva de inclusão e de 
acessibilidade de pessoas que 
realmente não conseguem ter 
acesso à cultura”, disse.

O produtor ressaltou acre-
ditar que a cultura é um ele-
mento transformador da so-
ciedade. “Então, quando a 
gente consegue idealizar um 
projeto dessa maneira, um 
aparelho público de cinema 
no centro da cidade, a gen-
te está indo na contramão de 
quase tudo.” 

O local, que ganhou o nome 
de Cine Sibasolly, passou por 
uma grande reforma e abriu 

suas portas em grande estilo, 
com piso tátil, climatização, 
44 lugares, uma tela com cinco 
metros de largura e três de al-
tura e equipagem tecnológica. 
O novo espaço não se limita 
apenas à exibição de filmes, 
ele está disponível para uma 
ampla gama de atividades cul-
turais, como palestras, cursos, 
reuniões e outras iniciativas 
afins. 

“A sala de exibição, que 

agora integra a Sibasolly, além 
de proporcionar à população 
a oportunidade de visitar ex-
posições de arte, oferecerá a 
possibilidade de desfrutar de 
sessões cinematográficas gra-
tuitas em família”, disse o coor-
denador de Editais de Cultura 
e curador de Artes Visuais da 
Secretaria de Integração, Pau-
lo Henrique Silva. 

HISTÓRICO
O prédio que hoje é o Cen-

tro Cultural Ulysses Guima-
rães foi idealizado em 1938 
para abrigar a sede da Prefei-
tura Municipal, como tam-
bém a sede do Fórum. Sua 
construção foi realizada para 
simbolizar o processo de mo-
dernização pelo qual passou o 
município com a chegada da 
ferrovia e dar à administração 
pública municipal um cará-
ter mais moderno. Em 1975, 
a Prefeitura ganha uma nova 
sede e o prédio se mantém 
apenas como fórum da cidade. 

Anos depois, em 1993, o 
poder judiciário se muda para 
uma nova sede e o prédio 
passa a ser ocupado por di-
ferentes órgãos. Atualmente, 
no prédio funciona a Galeria 
Antônio Sibasolly, que pro-
moveu em 2019 uma reforma 
que compreendeu a fachada 
e a estrutura interna, além de 
realizar com recursos próprios 
a manutenção e reparo do pré-
dio.

CINEMA POPULAR

Cine Sibasolly recebeu mais de 
300 pessoas em oito sessões 

Anápolis inscreve para o 'Panorama 
de  Arte Contemporânea de Goiás'

Fruto de parceria da Prefeitura de Anápolis, primeira sala pública de cinema de Goiás abriu as portas no fim de abril

Evento inédito pretende destacar o talento de artistas goianos e valorizar a arte contemporânea local; inscrições abertas

O ambiente está instalado na Galeria Antônio Sibasolly, no Centro, abriu suas portas no dia 26 de abril
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Sertanejo domina 
Mais Araguaia

Cleber & Cauan (foto) abrem 
a edição de 2024 do Mais Ara-
guaia, hoje, em Aragarças. Os 
sertanejos vão subir ao palco 
do Governo de Goiás, montado 
na Avenida Beira Rio, às 21h.

A dupla irá apresentar mú-
sicas do novo trabalho “Saúde 
Mental”, DVD que foi gravado 
no início deste ano. A cantora 
Jordana Felix fecha a noite de 
shows, às 23h.

Badalada no nicho sertane-
jo, Naiara Azevedo é destaque 
neste domingo, dia 30, em Ara-
garças. Já em Aruanã, em par-
ceria com o Sesc Goiás, nomes 
como Almir Sater (5 de julho), 
Victor & Leo (12 de julho) e Le-
onardo (19 de julho) estão con-
firmados no evento.

Na cidade, os principais 
shows começam no mês de ju-
lho e vão acontecer no grande 
palco montado na praça Couto 
Magalhães, no centro da cida-
de,a partir das 17h30.

Além do Palco Aruanã, o Pal-
co Sunset é uma atração espe-
cial e abrirá a grade de shows. A 
programação começa na sexta-
-feira, dia 5, com destaque para 
Almir Sater, que se apresenta às 
23h30 no Palco Aruanã.

Casa Bizantina, Nóys é Nóys 
e DJ Jiraya Uai também se apre-
sentam no Mais Araguaia. (Re-
dação)

Marilia volta em 
música póstuma

Fãs de Marilia Mendonça te-
rão uma nova chance de matar 
a saudade da cantora. O ser-
tanejo Henrique Casttro, seu 
amigo, anunciou que vai lançar 
uma música em colaboração 
com a artista na quinta-feira, às 
21h.

A faixa “Experiência” será 
lançada como parte do primei-
ro EP do álbum “Blessed”, do 
artista sertanejo de Goiânia. 
Mendonça, além de aparecer 
nas faixas com seus vocais, as-
sina a composição junto a Cast-
tro e à cantora Maraisa.

Casttro compartilhou a no-
tícia através de um vídeo pu-
blicado em suas redes sociais. 
“Minha relação com a Marília 
Mendonça é uma experiência 
difícil de explicar. É um misto 
de sentimentos que eu nem 
sei”, ele diz, enquanto exibe 
filmagens dos dois juntos. “Te-
nho certeza que foi Deus que a 
colocou na minha vida com as 
próprias mãos.”

Mendonça morreu em no-
vembro de 2021, em um aci-
dente de avião. Nos últimos 
anos, sua família lançou três 
álbuns póstumos. (Folhapress)

DIVULGAÇÃO
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Brasília Design Week 2024 – 2ª edição
Caetana Franarin, empreendedora e idealizadora do Brasília 
Design Week, anuncia a segunda edição do evento, que começará 
oficialmente em 4 de julho no Museu Nacional da República. 
O evento contará com a exposição brasiliense, uma seleção da 
exposição de design brasileiro em Milão, e a mostra “Jalapoeira 
Apurada” em parceria com Marcelo Rosenbaum (no anexo do 
Museu). A semana do design ocorrerá de 4 a 11 de julho e incluirá 
diversas exposições. Além disso, o movimento Brasília Design Week 
vem promovendo a cena do design local através de colaborações 
e filmes criativos (fashion films), oficinas técnicas, workshops sobre 
diversas temáticas do design e o circuito do design, destacando os 
principais endereços do DF.

CRISTIANO COSTA

Na última terça-feira (18), a Revista Zelo comemorou o lançamento de 
sua 50ª edição em um evento realizado na CASACOR Goiás. As diretoras 

Ângela e Rosângela Motta receberam clientes e parceiros comerciais 
para celebrar essa edição especial. A noite de celebração contou com 
a animada discotecagem do Dj Múcio e buffet assinado por Fernando 
Hanna. Na foto, elas aparecem com Sônia Pinheiro e Andrea Corrales 

(ao centro).

Helena Ribeiro, Bel lasmar e Rildo Lasmar prestigiaram o lançamento da 
revista Zel

Amanda Veloso também circulou na festa da Zelo

Referência no mercado da construção 
civil, com obras entregues nos estados de 

Minas Gerais, Rio de Janeiro, São Paulo 
e Goiás, os sócios Marcelo Leite e Felipe 

Teixeira (Parquis Engenharia), assinaram um 
contrato com a Flamboyant Urbanismo. 

Fundada em dezembro de 2020, a 
companhia já soma mais de R$ 315 milhões 

em obras de entretenimento.

JOÃO CARLOS SOARES

JOÃO CARLOS SOARES

JOÃO CARLOS SOARES
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Dentista Rogério Penna (dir.) 
recebeu Luiz Carlos Goulart, 

ou simplesmente Luizão, 
ex-jogador e campeão duas 

vezes da Libertadores e penta 
campeão mundial, em visita ao 
seu consultório, em São Paulo.

O padre Eduardo, da Paróquia 
Rosa Mística, entregou ao 

cirurgião plástico Dr. Pablo Rassi 
Florêncio o violão autografado 

pelo cantor Gusttavo Lima. O item 
foi arrematado pelo médico no 
leilão da festa junina no último 

sábado (22). O instrumento 
ficará exposto na clínica do 

cirurgião, que fica no Med Plastic 
Consultórios, próximo à paróquia, 

no Setor Bueno.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Luxo de Mercado
Os especialistas em mercado de luxo, Fabio Sodré e Gina Facuri, 
receberão convidados para o 319 Padre João Manuel - Road Show, 
em Goiânia, no dia 2 de julho. O empreendimento da Marquise 
Incorporações, localizado no nobre Bairro Jardins, em São Paulo, 
será apresentado aos goianos durante um jantar exclusivo no 
espaço Reserva 35, preparado pela Chef Lorena Calil. Este evento 
faz parte de um “tour” pelas principais capitais econômicas e 
socialmente relevantes do país.

Luxo de Mercado 2
A ação, em parceria com a Pinari Imobiliária, contará com a 
presença do presidente do Grupo Marquise, Erivaldo Arraes, e da 
diretora-executiva da incorporadora, Andrea Coelho, que trarão 
a maquete oficial do Edifício para a noite de negócios. Mais do 
que um residencial, o projeto une a arquitetura de Aflalo/Gasperini 
Arquitetos, um escritório que há 50 anos desenvolve projetos 
icônicos no país, paisagismo de Benedito Abbud, e uma instalação 
artística inédita assinada pelos irmãos do Estúdio Campana.

Lançamento em Hidrolândia
No próximo dia 02 de julho, a cidade de Hidrolândia, Goiás, será 
palco do lançamento da mais nova e inovadora imobiliária do 
estado, a My Broker Hidrolândia. Os empresários Fabrício Cruvinel 
e Raphael Oliveira receberão convidados e imprensa para um 
coquetel de inauguração, marcando o início de uma nova era no 
mercado imobiliário goiano.

Duas artistas
A Cerrado Galeria 
representará a 
Região Centro-
Oeste na ArPa 
Feira de Arte, que 
acontece na capital 
de São Paulo, de 
26 a 30 de junho. 
Pela primeira vez no 
evento, a Cerrado 
levará o trabalho 
das artistas Adriana 
Vignoli e Manuela 
Costa Silva, em 
curadoria realizada 
por Divino Sobral. O 
objetivo da galeria é 
ressaltar a relevância 
de representar, 
em uma feira de 
destaque nacional e 
internacional, artistas 
que são mulheres 
e nativas da região 
central do país.
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Em uma decisão que gerou 
grande repercussão na comu-
nidade médica de Goiás, a 
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) proibiu 
a comercialização e o uso de 
produtos à base de fenol em 
procedimentos estéticos. A 
medida, publicada no Diá-
rio Oficial da União na última 
terça-feira, 25, visa proteger a 
saúde da população brasileira, 
mas encontrou forte resistên-
cia entre entidades médicas.

O Conselho Regional de 
Medicina do Estado de Goi-
ás (Cremego), a Sociedade 
Brasileira de Dermatologia 
– Regional Goiás (SBD-GO) e 
a Sociedade Brasileira de Ci-
rurgia Plástica – Regional Goi-
ás (SBCP-GO) expressaram 
veemente discordância com 
a decisão da Anvisa. Segundo 
as entidades, a proibição do 
fenol, utilizado amplamente 
em procedimentos derma-
tológicos e cirúrgicos, pode 
trazer mais prejuízos do que 
benefícios.

O fenol, conhecido por 
suas propriedades em pro-
cedimentos como peelings 
químicos, é usado por médi-

cos habilitados que garantem 
a aplicação ética e segura do 
composto. A proibição in-
discriminada, argumentam 
os representantes médicos, 
penaliza esses profissionais 
e pode fomentar um merca-
do clandestino, onde pessoas 

não qualificadas teriam aces-
so ao produto, aumentando os 
riscos à saúde pública.

As entidades médicas des-
tacam que a medida da An-
visa não aborda o cerne do 
problema: o exercício ilegal 
da medicina. A expectativa é 

que a Anvisa reconsidere sua 
decisão e busque soluções 
que protejam a prática médi-
ca responsável, garantindo o 
acesso seguro ao fenol sob es-
trita supervisão.

A Anvisa justificou a proibi-
ção com a ausência de estudos 

que comprovem a segurança e 
eficácia do fenol em procedi-
mentos estéticos. A resolução, 
de caráter cautelar, impede a 
importação, fabricação, ma-
nipulação, comercialização, 
propaganda e uso do fenol, 
exceto para produtos devida-
mente registrados para uso 
em laboratórios analíticos ou 
de análises clínicas.

INVESTIGAÇÕES
A agência esclareceu que 

nenhum produto à base de fe-
nol está regularizado para pro-
cedimentos de peeling, prática 
comum em clínicas de derma-
tologia e estética. A proibição 
permanecerá enquanto são 
conduzidas investigações so-
bre os potenciais danos asso-
ciados ao uso do fenol em pro-
cedimentos invasivos.

O Cremego, a SBD-GO e a 
SBCP-GO esperam que a An-
visa reavalie a decisão, pon-
derando os impactos nega-
tivos na prática médica legal 
e responsável. As entidades 
sugerem que a solução mais 
adequada seria manter o fe-
nol disponível, porém sob ri-
gorosa supervisão, mitigando 
riscos e garantindo a saúde da 
população.

AGLYS NADIELLE

A temporada do Araguaia 
2024, quando, especialmente em 
junho e julho, o local se torna 
um dos principais destinos tu-
rísticos da região, já começou a 
impulsionar o comércio goiano 
de moda praia. Dados do Grupo 
Mega Moda mostram que as lojas 
do segmento na 44, em Goiânia, 
já estão vendo as vendas subirem.

Neste ano, a expectativa do 
mercado é que o movimento 
de compras cresça em 70%, im-
pulsionado pela época festiva, 
podendo até ultrapassar essa 
marca. Isso porque, além de ser 
um destino de férias, as praias de 
água doce formadas na região são 
grandes fomentadores da econo-
mia local.

Jezica Moreira Costa, por 
exemplo, proprietária da loja Cor 
do Sol, localizada no Mega Moda 
Park, relata o crescimento da de-
manda, especialmente no seg-
mento de atacado. "Este ano, a 
procura por nossos produtos está 
bastante acentuada. Diante dessa 
tendência, estamos ampliando 

nossos preparativos para assegu-
rar que possamos atender ade-
quadamente ao aumento espera-
do nas vendas. Estamos otimistas 
de que os números possam do-
brar em comparação com o ano 
anterior", afirma.

Para impulsionar ainda mais 
as vendas neste momento, a em-
presária detalha que a marca está 
lançando coleções exclusivas que 
incluem biquínis com detalhes 
metálicos e texturas variadas, fo-
cando em cores vibrantes como o 

neon, o vermelho e o marrom.
Já Camila Rodrigues, proprie-

tária da loja Flor Brasil Moda Fit-
ness e Praia, tem investido na pro-
dução para atender a crescente 
demanda. "Notamos um aumento 
significativo na procura por nos-

sos produtos, o que nos levou a 
aumentar a produção significati-
vamente. Além disso, já estamos 
em processo de contratação de 
mais pessoal para garantir que 
possamos atender todos os nossos 
clientes com eficiência durante 
esta movimentada temporada de 
praias", ressalta.

Outra estratégia utilizada por 
Camila é apostar nas tendências 
que vão dominar a temporada. "Os 
conjuntos com estampas coorde-
nadas, conhecidos como trios, e 
os detalhes em formato orgânico 
serão os grandes destaques. Esta-
mos também muito focados em 
questões de sustentabilidade nas 
nossas coleções", ressalta Camila. 

TURISMO
Conforme dados de 2023 do 

Ministério do Turismo, o cresci-
mento dos negócios locais amplia 
as oportunidades de emprego e 
melhoram a infraestrutura nas re-
giões Centro-Oeste e Norte. Proje-
ções do governo de Goiás indicam 
que cerca de 1 milhão de viajantes 
devem visitar as cidades turísticas 
da região em julho.

www.dmanapolis.com.br

ANVISA

Membros da classe médica argumentam que medida pode prejudicar a prática responsável e fomentar mercado clandestino

Setores que trabalham com este mercado específico já apresentam crescimento no movimento; expectativa é de 70% 

Proibição de Fenol gera revolta 
de entidades médicas goianas

Temporada do Araguaia deste ano já 
anima comércio goiano de moda praia 

As entidades médicas destacam que a medida da Anvisa não aborda o cerne do problema: o exercício ilegal da medicina

Neste ano, a expectativa do mercado é que o movimento de compras cresça mais que nos anos anteriores
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Uma estação meteorológica 
que promete um custo significa-
tivamente menor do que as esta-
ções meteorológicas de mercado 
é tema de estudos desenvolvidos 
pelo Laboratório de Agromete-
orologia e Análises Climáticas 
(LAAC) da Universidade Estadual 
de Goiás (UEG), Unidade Uni-
versitária de Palmeiras de Goiás. 
Desde sua criação em 2011, o 
LAAC tem desempenhado ati-
vidades de pesquisa e extensão, 
fornecendo informações sobre 
as condições do tempo, previsões 
diárias e semanais que ajudam na 
tomada de decisões em diversas 
áreas, como a agricultura. 

Além disso, o laboratório rea-
liza o monitoramento climático, 
estudando fenômenos como El 
Niño e La Niña e suas influências 
nas condições climáticas locais. 
Para a construção da estação, será 
utilizada uma plataforma chama-
da Arduino, amplamente utili-
zada para o desenvolvimento de 
projetos de automação e controle. 
Consiste em uma placa de micro-
controlador, que é um pequeno 
computador programável, capaz 
de executar diversas tarefas con-
forme programado. 

No contexto de uma estação 
meteorológica, o Arduino pode 
ser equipado com diversos sen-
sores para coletar variáveis climá-
ticas. Anteriormente, as previsões 
eram baseadas em dados do IN-
MET (Instituto Nacional de Me-
teorologia) e do CPTEC (Centro 
de Previsão de Tempo e Estudos 
Climáticos). “Agora, estamos tra-
balhando para gerar pelo nosso 
próprio sistema”, conta Isaac Mi-
ckael de Bastos Rosa, aluno do 
laboratório.

O laboratório foi idealizado 
pelo professor Diego Simões Fer-
nandes, bacharel em Meteoro-
logia pela Universidade Federal 
de Pelotas (UFPel) e mestre na 
mesma área pela Universidade 
Federal de São Paulo (USP). Pre-
sente no projeto há três anos, o 
discente de agronomia, Isaac Mi-
ckael de Bastos Rosa, destacou a 
importância do LAAC para sua 
formação profissional: “Eu consi-
go chegar em qualquer plantação 
que utiliza irrigação e saber que 
ali posso contribuir com aquele 
produtor”.

IRRIGAÇÃO
A análise agroclimática rea-

lizada pelo laboratório envolve 
estudar o clima e suas interações 
com a agricultura, incluindo a 
gestão da água (irrigação), tem-
peratura e possibilidade de chu-
va. Recém integrante da equipe, 
cursando agronomia, Arthur 
Henrique Rocha Santana, com-
binou sua experiência em tecno-
logia com a aplicação da meteo-
rologia em atividades agrícolas. 
Ele comentou: “estamos plane-

jando também fazer um site e 
deixar disponível para que todos 
tenham acesso”. O LAAC está co-
letando informações de outras 
cidades para criar um banco de 
dados abrangente com elemen-
tos meteorológicos.

O laboratório também regis-
tra projetos de pesquisa, como 
o estudo sobre a probabilidade 
de ocorrência de seca no centro-
-norte do Brasil junto à Pró-Rei-
toria de Pesquisa e Pós-Gradua-
ção da UEG, que visa auxiliar na 
produção agrícola de soja e milho 
em Palmeiras de Goiás. O LAAC 
conta com a participação de dis-
centes de graduação por meio de 
projetos de extensão ou pesqui-
sa, colaboradores voluntários na 
área de Tecnologia da Informa-
ção que desenvolvem melhorias 
no modelo meteorológico.

O professor Diego conta que 
tiveram que interromper as ativi-
dades do LAAC em meio à pan-
demia de Covid-19, e, assim, a 
construção da estação meteoro-
lógica representa um grande pas-
so. “Se tudo correr bem, espera-se 
que até a metade do ano que vem 
a gente consiga começar os testes 
em campo", conclui.

SÃO PAULO
Organizada pelos professores 

Me. Bruno Lourenço Siqueira e 
Dr. João Nilson da Rosa, o curso 
de Ciências Econômicas da Uni-
dade Universitária de Itumbiara 
da Universidade Estadual de Goi-
ás (UEG) realizou, entre os dias 14 
a 16 de junho, trabalho de campo 
na cidade de São Paulo, SP. Entre 

as atividades, os alunos conhece-
ram a principal bolsa de valores 
do Brasil, [B]³ - Brasil, Bolsa, Bal-
cão, o Mercado Municipal, além 
de museus pela cidade.

Uma das atividades principais 
da visita técnica foi uma palestra 
na Associação Comercial de São 
Paulo (ACSP) com o Economista 

Chefe Marcel Solimeo e Renan 
Luiz Silva, responsável pelos Ser-
viços Institucionais. A palestra 
destacou a atuação da ACSP no 
desenvolvimento econômico do 
município e suas ações na política 
tributária do país.

A atividade de campo funcio-
nou como um laboratório exter-

no, combinando conceitos e teo-
rias econômicas com a realidade 
socioespacial. Os alunos também 
visitaram o Museu da Língua Por-
tuguesa, o Museu do Ipiranga e 
a Pinacoteca do Estado de São 
Paulo, e fizeram caminhada pela 
Avenida Paulista, centro financei-
ro do Brasil.
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BAIXO CUSTO

Em fase de desenvolvimento, projeto promete contribuir com previsões de chuvas diárias e semanais durante época de safra

UEG cria estação meteorológica 
que vai ajudar produtores locais

Projeto da Universidade Estadual de Goiás (UEG) promete um custo significativamente menor do que as estações meteorológicas  atuais no mercado

O Governo de Goiás encaminhou, nesta 
terça-feira, 25, um projeto de lei para subs-
tituir o Plano de Carreira e Remuneração 
do cargo de Docente de Ensino Superior da 
Universidade Estadual de Goiás (UEG). A 
proposta foi feita a partir das reivindicações 
apresentadas pelo Conselho Universitário da 
UEG, com adequações da Secretaria de Esta-
do da Administração (SEAD). 

Segundo o secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima, o plano de carrei-
ra é uma demanda antiga que foi construí-
da passo a passo. “Fizemos reunião com os 
professores para entender as reivindicações. 
Depois, reunimos com todos os deputados 
estaduais e novamente com os professores 
e seus representantes. Fui pessoalmente, a 
Anápolis, onde me reuni com os servidores 
para apresentar nossa proposta. O passo se-
guinte foi entrar nos detalhes para que a pro-
posta tivesse todos os mecanismos necessá-

rios e o projeto de lei funcionasse na prática”, 
afirmou. 

O projeto trata do ingresso na carreira me-
diante concurso público de provas e títulos, 
em qualquer classe, exceto na de Docente de 
Ensino Superior Titular. Também tem como 
foco a reestruturação da carreira com a ade-
quação das categorias (Auxiliar, Assistente, 
Adjunto e Titular) e a instituição de 15 níveis 
em cada categoria. Além disso, são apresen-
tados os requisitos de evolução funcional 
com critérios objetivos; o acesso à classe 
Docente de Ensino Superior Titular por pro-
cesso seletivo; a extinção do quantitativo de 
vagas por classe; e a adequação dos regimes e 
da jornada de trabalho. 

O impacto financeiro do Plano de Car-
reira e Remuneração será de mais de R$ 3,5 
milhões mensais. Para o exercício de 2024, o 
impacto deve ser superior a R$ 23,5 milhões 
a partir de junho.  Quanto à questão finan-
ceira, a Secretaria de Estado da Economia 
destacou que a despesa é passível de ser su-
portada pelo saldo de ressalvas do Plano de 
Recuperação Fiscal, em fase de homologa-
ção no Ministério da Fazenda. (Com infor-
mações SGG)

Impacto financeiro do plano de 
carreira e remuneração ultrapassa 
a casa de R$ 3,5 milhões por mês

Estado envia à Alego o plano de 
carreira dos docentes da UEG
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LUCAS TAVARES

Líder na região Centro-O-
este, Goiás mais uma vez se 
destacou em um importante 
ranking, desta vez no núme-
ro de unidades locais de em-
presas e outras organizações 
formais ativas: 361.097. Os 
dados, referentes a 2022, co-
locam o estado na 8ª posição 
nacional.

Conforme o Cadastro Cen-
tral de Empresas (Cempre), 
divulgado pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), esse número 
representa 3,4% do total de 
unidades atuantes no país, 
que foi de 10,6 milhões em 
2022. Na região em que o es-
tado se localiza, é seguido 
pelo Mato Grosso (206.085 
unidades), Distrito Federal 
(190.432) e Mato Grosso do 
Sul (139.701). 

Segundo o secretário de 
Indústria, Comércio e Servi-
ços (SIC), Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, esses resultados 
refletem “a força do empreen-
dedorismo goiano, a eficácia 
das políticas públicas de in-
centivo e a confiança dos em-
presários em nosso estado”.

Para chegar a esses índices, 
o Cempre reúne informações 
cadastrais e econômicas das 
empresas e outras organiza-

ções presentes no território 
nacional, inscritas no Cadas-
tro Nacional da Pessoa Jurí-
dica (CNPJ) da Secretaria Es-
pecial da Receita Federal do 
Brasil e de suas respectivas 
unidades locais. 

A atualização é realizada 
anualmente a partir das infor-
mações provenientes do IBGE 
e do Ministério do Trabalho 
e Previdência, que sucedeu a 
então Secretaria Especial de 
Previdência e Trabalho, do 
Ministério da Economia.

PERFIL
Somente a seção de co-

mércio, reparação de veículos 
automotores e motocicletas 
registrou 124 mil unidades 
atuantes em Goiás, o que re-
presenta 34,3% do total do 
estado.

Em seguida, atividades 
administrativas e serviços 
complementares é a segun-
da maior seção, com 28.958 
unidades, à frente do agru-
pamento de atividades pro-
fissionais, científicas e téc-
nicas (27.765 unidades) e de 
indústrias de transformação 
(25.364 unidades). 

O que também chama a 
atenção é o número de pesso-
al ocupado em Goiás, figuran-
do na 8ª posição no ranking 
brasileiro, com 2,1 milhões de 

pessoas empregadas em 31 de 
dezembro de 2022.

Outro ponto interessante 
foi em relação ao salário mé-
dio mensal, no qual o muni-
cípio de Ouvidor, localizado 
no extremo Sul do estado, que 
registrou R$ 5.863,66, desta-
cou-se como o sétimo maior 
valor do país. 

Outro destaque foram as 
entidades empresariais, que 
em 2022 representaram 90,2% 
das unidades atuantes no es-
tado; 76,8% do pessoal ocu-
pado total; e 71,8% do pessoal 
ocupado assalariado. 

PÚBLICO
Os órgãos da administra-

ção pública, apesar de repre-
sentarem somente 0,8% das 
unidades locais de empresas 
e outras organizações, de-
monstraram sua importância 
ao absorverem 17,5% do pes-
soal ocupado total e 22,2% do 
pessoal ocupado assalariado. 

As entidades sem fins lu-
crativos, por sua vez, repre-
sentaram 9% das unidades 
locais de empresas e outras 
organizações e registraram 
as menores participações nas 
variáveis econômicas analisa-
das, com 5,7% do pessoal ocu-
pado total, o que corresponde 
a 5,9% do pessoal ocupado as-
salariado.

EMILLY VIANA

Durante o mês de junho, 
cresce a preocupação com o 
aumento de queimaduras já 
que no período é comum a 
produção de comidas quen-
tes, como caldos, canjicas, 
quentões e a presença de 
fogueiras e fogos de artifício 
nas programações das festas 
juninas

De acordo com o cirur-
gião plástico, Fabiano Ca-
lixto, médico especialista 
na área de queimaduras no 
Hospital Estadual de Ur-
gências Governador Otávio 
Lage de Siqueira (Hugol), 
alguns cuidados são neces-
sários para evitar queima-
duras e aproveitar as festas 
juninas com segurança.

“É muito comum nas fes-
tas tradicionais as brincadei-
ras de pular a fogueira. Isso é 
um risco, já que pode levar 
a queimaduras graves, prin-
cipalmente na região dos 
membros inferiores. Tam-
bém não se deve usar álcool 
líquido e gasolina para acen-
der fogueiras”, afirma.

Outra preocupação nessa 
época é com os fogos de arti-
fício, pois podem causar ex-
plosões e até mesmo atingir 
pessoas ao redor. O médico 
alerta para o uso respon-
sável desses artefatos, que 
devem ser manuseados ape-
nas por pessoas autorizadas. 
“Além disso, é recomendável 
tomar cuidado com a soltura 
de balões, que podem pro-
vocar também incêndios”, 
explica.

Em caso de queimaduras, 
a orientação é colocar água 
corrente fria sobre a parte do 
corpo atingida até a chegada 

do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) 
ou do Corpo de Bombeiros 
Militar. “Vale lembrar que 
não se deve aplicar produ-
tos como manteiga, pasta de 
dente, babosa, borra de café, 
entre outros, pois podem 
causar infecções graves no 
local machucado”, reforça o 
especialista.

RECUPERAÇÃO
Fabiano Calixto reforça a 

necessidade de uma equipe 
multidisciplinar no tratamen-
to de pacientes queimados, 
afinal a queimadura afeta não 
apenas o corpo do pacien-
te, mas também o bem-estar 
mental e emocional.

“O tratamento de quei-
maduras é um tratamento 
muito complexo. Além da 
estrutura e do ambiente 
hospitalar especializado, é 
necessário um tratamento 
que envolve várias áreas da 
saúde, como enfermagem, 
fisioterapia, psicologia, ser-
viço social, fonoaudiologia, 
médicos intensivistas e ci-
rurgiões. Todos trabalhan-
do em comum para que o 
paciente possa se recuperar 
da melhor forma possível”, 
explica.

A recuperação pode en-
volver a superação de trau-
mas emocionais, mudanças 
na autoimagem e na qua-
lidade de vida, e a necessi-
dade de suporte psicológico 
contínuo. “Temos todo um 
envolvimento com o pacien-
te, para trazê-lo de volta à 
sociedade, para que possa 
se restaurar, compreender o 
que aconteceu com ele e fa-
zer com que se sinta reinse-
rido novamente”, disse.
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FORÇA ECONÔMICA 

Goiás é líder entre  
empresas atuantes 
na região Centro-
Oeste do Brasil

Como evitar as 
queimaduras 
no período das 
festividades do 
meio de ano

Número de unidades locais de empresas e outras organizações formais 
ativas chega a 361.097, o que representa 3,4% das que operam no país

Tradicionais fogos de artifício e as fogueiras entram 
em cena e podem provocar acidentes graves

Índices são do Cempre, que reúne dados cadastrais e econômicas das empresas e organizações no país

Fogueiras e os fogos de artifício geram problemas leves e graves 

EBC


